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Tim Kuasa Hukum Gubernur Papua 
Lukas Enembe menyebutkan, kliennya 
ditetapkan sebagai tersangka oleh 
Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) sejak 5 
September 2022. KPK 
juga memanggil Lukas 
Enembe sebagai 
tersangka di Mako 
Brimob Kotaraja, Kota 
Jayapura, Senin 
(12/9/2022). Menurut 
pengacara, Lukas 
ditetapkan tersangka 
gratifikasi senilai Rp 1 
miliar terkait proyek di 
Papua. Namun 
demikian, menurut 
anggota tim Hukum 
Gubernur Papua, Roy 
Renin penetapan tersangka tersebut 
cacat hukum karena tak sesuai dengan 
Kitab Undang-undang Hukum Acara 

Pidana (KUHAP). Menurutnya, KPK belum 
pernah mengambil keterangan Gubernur 
Papua Lukas Enembe sebagai saksi 

dalam kasus tersebut. 
Sehingga, ia 
mempertanyakan penetapan 
tersangka terhadap kliennya 
itu. "Saya mendapat informasi 
bahwa perkara ini sudah 
penyidikan, itu artinya sudah 
ada tersangka. Ada surat dari 
KPK, 5 September bapak 
gubernur sudah jadi 
tersangka, padahal Pak 
Gubernur sama sekali belum 
didengar keterangannya," 
kata dia. "KUHP menyatakan 
bahwa orang dijadikan 
tersangka harus ada dua alat 
bukti dan sudah diperiksa, itu 

sesuai keputusan MK Nomor 21 Tahun 
2014. Kita menyayangkan sikap KPK yang 

Gubernur Papua Ditetapkan
Jadi Tersangka Korupsi
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Tim Kuasa Hukum Gubernur Papua 
Lukas Enembe menyebutkan, kliennya 
ditetapkan sebagai tersangka oleh 
Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) sejak 5 
September 2022. KPK 
juga memanggil Lukas 
Enembe sebagai 
tersangka di Mako 
Brimob Kotaraja, Kota 
Jayapura, Senin 
(12/9/2022). Menurut 
pengacara, Lukas 
ditetapkan tersangka 
gratifikasi senilai Rp 1 
miliar terkait proyek di 
Papua. Namun 
demikian, menurut 
anggota tim Hukum 
Gubernur Papua, Roy 
Renin penetapan tersangka tersebut 
cacat hukum karena tak sesuai dengan 
Kitab Undang-undang Hukum Acara 

Pidana (KUHAP). Menurutnya, KPK belum 
pernah mengambil keterangan Gubernur 
Papua Lukas Enembe sebagai saksi 

dalam kasus tersebut. 
Sehingga, ia 
mempertanyakan penetapan 
tersangka terhadap kliennya 
itu. "Saya mendapat informasi 
bahwa perkara ini sudah 
penyidikan, itu artinya sudah 
ada tersangka. Ada surat dari 
KPK, 5 September bapak 
gubernur sudah jadi 
tersangka, padahal Pak 
Gubernur sama sekali belum 
didengar keterangannya," 
kata dia. "KUHP menyatakan 
bahwa orang dijadikan 
tersangka harus ada dua alat 
bukti dan sudah diperiksa, itu 

sesuai keputusan MK Nomor 21 Tahun 
2014. Kita menyayangkan sikap KPK yang 
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tidak profesional seperti ini," sambung 
Roy. Roy mengaku, tim hukum 
Gubernur Papua telah mendapat 
keterangan dari Lukas Enembe atas 
kasus tersebut. Menurutnya, uang yang 
diduga gratifikasi sebesar Rp 1 miliar di 
ke rekening Lukas Enembe itu adalah 
milik pribadi untuk berobat ke Singapura 
pada Maret 2020. "Uang itu dikirim Mei 
2020 karena Pak Gubernur mau 
berobat. Kalau dibilang kriminalisasi, ya 
kriminalisasi karena memalukan 
seorang gubernur menerima gratifikasi 
Rp 1 miliar, gratifikasi kok melalui 
transfer, memalukan," tuturnya. Selain 
itu, Roy menegaskan, proses hukum itu 
terasa aneh karena Lukas pernah 
dipanggil KPK sebagai saksi atas kasus 
berbeda. Namun Lukas Enembe belum 
dapat memenuhi panggilan tersebut 
karena alasan kesehatan. "Panggilan itu 
ada tapi bukan perkara ini karena 
deliknya Pasal 3 bukan Pasal 5, 11 dan 
12 tentang gratifikasi, tapi itu kaitannya 
dengan penyelidikan, saat itu Bapak 
sedang sakit jadi tidak bisa hadir," kata 
dia. Mengenai sosok yang mentransfer 
uang Rp 1 miliar kepada Lukas 
Enembe, kata Roy, adalah orang dekat 
Gubernur Lukas Enembe. "Dia ini orang 
dalam, orangnya Pak Gubernur di 
rumah, non-PNS, dia yang bangun 
rumah pribadinya bapak," cetus Roy. 
Sementara itu, juru bicara Gubernur 
Papua Muhammad Rifai Darus 
mengatakan, Lukas Enembe dalam 
kondisi tak sehat, sehingga belum dapat 
memenuhi panggilan KPK. Menurut dia, 
Lukas Enembe harus berobat ke luar 
negeri secara berkala dan jadwal 
tersebut harus diundur karena masalah 
tersebut. "Kondisi pak gubernur dalam 
keadaan kaki sedang bengkak karena 
asam urat dan darah tinggi dan ada 
beberapa yang harus diperiksa. 
Memang jadwalnya hari ini harusnya 
beliau terbang," tuturnya. "Suara beliau 
sudah drop juga karena memang ada 
batas waktunya. Beliau sudah stroke 
empat kali," sambung Rifai. Hingga 
berita ini ditayangkan KPK belum 
menyampaikan keterangan resmi terkait 
status hukum Lukas Enembe. 
Sementara itu, Pemanggilan Lukas 

Enembe sebagai tersangka direspons 
sejumlah masyarakat yang melakukan 
demonstrasi di depan Mako Brimob 
Kotaraja. Mereka mempertanyakan 
penetapan status tersangka kepada Lukas 
Enembe. Lantas, siapa sosok Lukas 
Enembe sebenarnya? Lukas Enembe 
telah menjabat sebagai Gubernur Papua 
selama dua periode. Lukas menjadi orang 
nomor satu di Papua sejak 2013. 
Perjalanan politik Lukas terbilang panjang. 
Sebelum terjun ke politik, dia merupakan 
pegawai negeri sipil (PNS). Pria kelahiran 
Tolikara, Papua, 27 Juli 1967 itu 
menempuh pendidikan sarjana di Fakultas 
Ilmu Sosial dan Politik Universitas Sam 
Ratulangi dan lulus pada tahun 1995. 
Lukas juga sempat menempuh pendidikan 
di Christian Leadership and Second 
Leangustic, Cornerstone College, 
Australia. Sebagaimana diberitakan 
Tribunnews.com, Lukas pernah menjadi 
PNS di Kantor Sospol Kabupaten Merauke 
pada 1997. Empat tahun setelahnya atau 
pada 2001, ia banting setir dengan meniti 
karier sebagai politisi. Saat itu, Lukas 
didapuk sebagai calon wakil bupati 
Kabupaten Puncak Jaya berpasangan 
dengan Eliezer Renmaur. Keduanya 
berhasil menang. Tahun 2007, Lukas 
kembali maju sebagai calon bupati 
Kabupaten Puncak Jaya petahana dan 
lagi-lagi unggul. Karier politik Lukas kian 
melejit saat dirinya terpilih sebagai 
Gubernur Papua pada Pilkada 2013. 
Ketika itu, Lukas yang berpasangan 
dengan Klemen Tinal sebagai wakilnya 
berhasil jadi orang nomor satu di Papua. 
Lima tahun menjabat, Lukas kembali maju 
di Pilkada Papua 2018. Ia kembali 
berpasangan dengan Klemen Tinal. 
Keduanya mengantongi 1.939.539 suara 
atau 67,54 persen suara. Perolehan suara 
ini lagi-lagi mengantarkan Lukas dan 
Klemen Tinal ke tampuk tertinggi 
pemerintahan Bumi Cendrawasih. Lukas 
menjabat sebagai Gubernur Papua 
sedianya hingga 2023. Tapi kurang dari 
satu tahun Lukas terkena kasus di KPK, 
sampai sampai Direktorat Jenderal 
Imigrasi (Ditjen Imigrasi) Kementerian 
Hukum, dan Hak Asasi Manusia 
(Kemenkumham) mencegah Gubernur 
Papua Lukas Enembe ke luar negeri. 

Direktur Pengawasan dan Penindakan 
Keimigrasian, I Nyoman Gede Surya 
Mataram mengatakan, pencegahan ini 
diajukan oleh Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK). “Pencegahan berlaku 
selama enam bulan,” kata Surya dalam 
keterangan resmi yang Kompas.com 
terima, Senin (12/9/2022). Surya 
mengatakan, pihaknya menerima 
permohonan pencegahan itu pada Rabu 
(7/9/2022) lalu. Nyoman mengatakan 
pencegahan untuk Lukas berlaku mulai 
7 September 2022 hingga 7 Maret 2023. 
Namun Nyoman tidak menjelaskan 
detail alasan lembaga yang dikepalai 
oleh Firli Bahuri tersebut mencegah 
Gubernur Papua Lukas Enembe ke luar 
negeri. Nyoman hanya menyebut nama 
Lukas Enembe kini sudah masuk ke 
dalam sistem informasi manajemen 
keimigrasian. Sistem itu bakal menahan 
Lukas lari ke luar negeri. Sistem itu 
bernama sistem Informasi Manajemen 
Keimigrasian (SIMKIM). Sistem ini 
terhubung ke semua Tempat 
Pemeriksaan Imigrasi (TPI) di 
pelabuhan, bandara, dan Pos Lintas 
Batas di seluruh Indonesia. "Yang 
bersangkutan (Gubernur Papua Lukas 
Enembe) dilarang bepergian ke luar 
negeri selama masa pencegahan 
berlaku," kata Nyoman. Tapi tanggal 12-
26 September Lukas ada berobat keluar 
negeri. Tim kuasa hukum bertemu 
dengan Direktur Penyidikan KPK 
Brigadir Jenderal (Pol) Asep Guntur. 
Dalam pertemuan sekitar satu jam itu, 
tim menyatakan pemeriksaan tidak bisa 
terlaksana karena Lukas masih dalam 
kondisi sakit. Tim juga menunjukkan 
surat persetujuan untuk izin berobat 
selama 14 hari yang ditandatangani 
Menteri Dalam Negeri (Mendagri) Tito 
Karnavian kepada penyidik KPK. Surat 
izin berobat itu tertanggal 9 September 
2022. Setelah di croschek dengan 
kemendagri. Kementerian Dalam Negeri 
(Kemendagri) menyebutkan bahwa izin 
berobat ke Singapura yang diberikan 
untuk Gubernur Papua Lukas Enembe 
tidak berkaitan dengan penetapan 
tersangka yang dilakukan Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK), maupun 
terhadap pencekalannya dari Imgirasi. 

"Surat permohonan berobat ke luar 
negeri dari Gubernur Lukas Enembe 
masuk (ke Kemendagri) tanggal 31 
Agustus 2022 dan lalu diproses sesuai 
prosedur dan ketentuan yang ada," ujar 
staf khusus bidang politik Mendagri, 
Kastorius Sinaga, kepada Kompas.com 
pada Selasa (13/9/2022). "Artinya 
pemrosesan permohonan izin dilakukan 
oleh Kemendagri sebelum tanggal 
penetapan status oleh KPK (5/9/2022)," 
lanjutnya. Adapun Lukas melayangkan 
permohonan izin berobat dengan biaya 
pribadi ke Singapura pada 31 Agustus 
2022 kepada Mendagri Tito Karnavian. 
Kemendagri kemudian memberikan izin 
pada 9 September 2022, setelah 
memeriksa kelengkapan persyaratan 
yang diajukan Lukas dalam 
permohonannya. Dalam permohonan 
itu, Lukas mengajukan izin berobat 
pada 12-26 September 2022. Kastorius 
menyatakan, pemberian izin berobat 
terhadap mantan Bupati Puncak Jaya 
itu murni atas pertimbangan 
kemanusiaan. Ia juga menjamin bahwa 
hal tersebut sudah sesuai ketentuan. 
"Pertimbangan Kemendagri memberi 
izin berobat terhadap Gubernur Lukas 
Enembe adalah atas dasar 
pertimbangan kemanusiaan sesuai 
ketentuan yang ada," ujarnya. Kasto 
melanjutkan, permohonan izin berobat 
Lukas Enembe menggunakan biaya 
sendiri. Ia dijadwalkan berangkat 
kemarin. Dalam izin yang dilayangkan 
tersebut, politikus Demokrat 
dijadwalkan berobat hingga 26 
September 2022 "Kemendagri baru 
mengeluarkan ijin atas permohonan 
berobat tersebut tanggal 9 September 
2022 setelah memeriksa persyaratan 
yang diajukan oleh Gubernur Lukas," 
ujar Kasto. Dalam persyaratan tersebut, 
Kemendagri disebut juga memeriksa 
surat keterangan dan rekomendasi 
dokter. "Serta surat pernyataan biaya 
tanggungan sendiri oleh Gubernur 
Lukas selama berobat di luar negeri," 
imbuhnya. Kasto menegaskan, 
pemberian izin ini tidak berkaitan 
dengan kasus hukum yang kini 
menjerat Lukas Enembe. Dia 
mengatakan surat Lukas Enembe ke 
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tidak profesional seperti ini," sambung 
Roy. Roy mengaku, tim hukum 
Gubernur Papua telah mendapat 
keterangan dari Lukas Enembe atas 
kasus tersebut. Menurutnya, uang yang 
diduga gratifikasi sebesar Rp 1 miliar di 
ke rekening Lukas Enembe itu adalah 
milik pribadi untuk berobat ke Singapura 
pada Maret 2020. "Uang itu dikirim Mei 
2020 karena Pak Gubernur mau 
berobat. Kalau dibilang kriminalisasi, ya 
kriminalisasi karena memalukan 
seorang gubernur menerima gratifikasi 
Rp 1 miliar, gratifikasi kok melalui 
transfer, memalukan," tuturnya. Selain 
itu, Roy menegaskan, proses hukum itu 
terasa aneh karena Lukas pernah 
dipanggil KPK sebagai saksi atas kasus 
berbeda. Namun Lukas Enembe belum 
dapat memenuhi panggilan tersebut 
karena alasan kesehatan. "Panggilan itu 
ada tapi bukan perkara ini karena 
deliknya Pasal 3 bukan Pasal 5, 11 dan 
12 tentang gratifikasi, tapi itu kaitannya 
dengan penyelidikan, saat itu Bapak 
sedang sakit jadi tidak bisa hadir," kata 
dia. Mengenai sosok yang mentransfer 
uang Rp 1 miliar kepada Lukas 
Enembe, kata Roy, adalah orang dekat 
Gubernur Lukas Enembe. "Dia ini orang 
dalam, orangnya Pak Gubernur di 
rumah, non-PNS, dia yang bangun 
rumah pribadinya bapak," cetus Roy. 
Sementara itu, juru bicara Gubernur 
Papua Muhammad Rifai Darus 
mengatakan, Lukas Enembe dalam 
kondisi tak sehat, sehingga belum dapat 
memenuhi panggilan KPK. Menurut dia, 
Lukas Enembe harus berobat ke luar 
negeri secara berkala dan jadwal 
tersebut harus diundur karena masalah 
tersebut. "Kondisi pak gubernur dalam 
keadaan kaki sedang bengkak karena 
asam urat dan darah tinggi dan ada 
beberapa yang harus diperiksa. 
Memang jadwalnya hari ini harusnya 
beliau terbang," tuturnya. "Suara beliau 
sudah drop juga karena memang ada 
batas waktunya. Beliau sudah stroke 
empat kali," sambung Rifai. Hingga 
berita ini ditayangkan KPK belum 
menyampaikan keterangan resmi terkait 
status hukum Lukas Enembe. 
Sementara itu, Pemanggilan Lukas 

Enembe sebagai tersangka direspons 
sejumlah masyarakat yang melakukan 
demonstrasi di depan Mako Brimob 
Kotaraja. Mereka mempertanyakan 
penetapan status tersangka kepada Lukas 
Enembe. Lantas, siapa sosok Lukas 
Enembe sebenarnya? Lukas Enembe 
telah menjabat sebagai Gubernur Papua 
selama dua periode. Lukas menjadi orang 
nomor satu di Papua sejak 2013. 
Perjalanan politik Lukas terbilang panjang. 
Sebelum terjun ke politik, dia merupakan 
pegawai negeri sipil (PNS). Pria kelahiran 
Tolikara, Papua, 27 Juli 1967 itu 
menempuh pendidikan sarjana di Fakultas 
Ilmu Sosial dan Politik Universitas Sam 
Ratulangi dan lulus pada tahun 1995. 
Lukas juga sempat menempuh pendidikan 
di Christian Leadership and Second 
Leangustic, Cornerstone College, 
Australia. Sebagaimana diberitakan 
Tribunnews.com, Lukas pernah menjadi 
PNS di Kantor Sospol Kabupaten Merauke 
pada 1997. Empat tahun setelahnya atau 
pada 2001, ia banting setir dengan meniti 
karier sebagai politisi. Saat itu, Lukas 
didapuk sebagai calon wakil bupati 
Kabupaten Puncak Jaya berpasangan 
dengan Eliezer Renmaur. Keduanya 
berhasil menang. Tahun 2007, Lukas 
kembali maju sebagai calon bupati 
Kabupaten Puncak Jaya petahana dan 
lagi-lagi unggul. Karier politik Lukas kian 
melejit saat dirinya terpilih sebagai 
Gubernur Papua pada Pilkada 2013. 
Ketika itu, Lukas yang berpasangan 
dengan Klemen Tinal sebagai wakilnya 
berhasil jadi orang nomor satu di Papua. 
Lima tahun menjabat, Lukas kembali maju 
di Pilkada Papua 2018. Ia kembali 
berpasangan dengan Klemen Tinal. 
Keduanya mengantongi 1.939.539 suara 
atau 67,54 persen suara. Perolehan suara 
ini lagi-lagi mengantarkan Lukas dan 
Klemen Tinal ke tampuk tertinggi 
pemerintahan Bumi Cendrawasih. Lukas 
menjabat sebagai Gubernur Papua 
sedianya hingga 2023. Tapi kurang dari 
satu tahun Lukas terkena kasus di KPK, 
sampai sampai Direktorat Jenderal 
Imigrasi (Ditjen Imigrasi) Kementerian 
Hukum, dan Hak Asasi Manusia 
(Kemenkumham) mencegah Gubernur 
Papua Lukas Enembe ke luar negeri. 

Direktur Pengawasan dan Penindakan 
Keimigrasian, I Nyoman Gede Surya 
Mataram mengatakan, pencegahan ini 
diajukan oleh Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK). “Pencegahan berlaku 
selama enam bulan,” kata Surya dalam 
keterangan resmi yang Kompas.com 
terima, Senin (12/9/2022). Surya 
mengatakan, pihaknya menerima 
permohonan pencegahan itu pada Rabu 
(7/9/2022) lalu. Nyoman mengatakan 
pencegahan untuk Lukas berlaku mulai 
7 September 2022 hingga 7 Maret 2023. 
Namun Nyoman tidak menjelaskan 
detail alasan lembaga yang dikepalai 
oleh Firli Bahuri tersebut mencegah 
Gubernur Papua Lukas Enembe ke luar 
negeri. Nyoman hanya menyebut nama 
Lukas Enembe kini sudah masuk ke 
dalam sistem informasi manajemen 
keimigrasian. Sistem itu bakal menahan 
Lukas lari ke luar negeri. Sistem itu 
bernama sistem Informasi Manajemen 
Keimigrasian (SIMKIM). Sistem ini 
terhubung ke semua Tempat 
Pemeriksaan Imigrasi (TPI) di 
pelabuhan, bandara, dan Pos Lintas 
Batas di seluruh Indonesia. "Yang 
bersangkutan (Gubernur Papua Lukas 
Enembe) dilarang bepergian ke luar 
negeri selama masa pencegahan 
berlaku," kata Nyoman. Tapi tanggal 12-
26 September Lukas ada berobat keluar 
negeri. Tim kuasa hukum bertemu 
dengan Direktur Penyidikan KPK 
Brigadir Jenderal (Pol) Asep Guntur. 
Dalam pertemuan sekitar satu jam itu, 
tim menyatakan pemeriksaan tidak bisa 
terlaksana karena Lukas masih dalam 
kondisi sakit. Tim juga menunjukkan 
surat persetujuan untuk izin berobat 
selama 14 hari yang ditandatangani 
Menteri Dalam Negeri (Mendagri) Tito 
Karnavian kepada penyidik KPK. Surat 
izin berobat itu tertanggal 9 September 
2022. Setelah di croschek dengan 
kemendagri. Kementerian Dalam Negeri 
(Kemendagri) menyebutkan bahwa izin 
berobat ke Singapura yang diberikan 
untuk Gubernur Papua Lukas Enembe 
tidak berkaitan dengan penetapan 
tersangka yang dilakukan Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK), maupun 
terhadap pencekalannya dari Imgirasi. 

"Surat permohonan berobat ke luar 
negeri dari Gubernur Lukas Enembe 
masuk (ke Kemendagri) tanggal 31 
Agustus 2022 dan lalu diproses sesuai 
prosedur dan ketentuan yang ada," ujar 
staf khusus bidang politik Mendagri, 
Kastorius Sinaga, kepada Kompas.com 
pada Selasa (13/9/2022). "Artinya 
pemrosesan permohonan izin dilakukan 
oleh Kemendagri sebelum tanggal 
penetapan status oleh KPK (5/9/2022)," 
lanjutnya. Adapun Lukas melayangkan 
permohonan izin berobat dengan biaya 
pribadi ke Singapura pada 31 Agustus 
2022 kepada Mendagri Tito Karnavian. 
Kemendagri kemudian memberikan izin 
pada 9 September 2022, setelah 
memeriksa kelengkapan persyaratan 
yang diajukan Lukas dalam 
permohonannya. Dalam permohonan 
itu, Lukas mengajukan izin berobat 
pada 12-26 September 2022. Kastorius 
menyatakan, pemberian izin berobat 
terhadap mantan Bupati Puncak Jaya 
itu murni atas pertimbangan 
kemanusiaan. Ia juga menjamin bahwa 
hal tersebut sudah sesuai ketentuan. 
"Pertimbangan Kemendagri memberi 
izin berobat terhadap Gubernur Lukas 
Enembe adalah atas dasar 
pertimbangan kemanusiaan sesuai 
ketentuan yang ada," ujarnya. Kasto 
melanjutkan, permohonan izin berobat 
Lukas Enembe menggunakan biaya 
sendiri. Ia dijadwalkan berangkat 
kemarin. Dalam izin yang dilayangkan 
tersebut, politikus Demokrat 
dijadwalkan berobat hingga 26 
September 2022 "Kemendagri baru 
mengeluarkan ijin atas permohonan 
berobat tersebut tanggal 9 September 
2022 setelah memeriksa persyaratan 
yang diajukan oleh Gubernur Lukas," 
ujar Kasto. Dalam persyaratan tersebut, 
Kemendagri disebut juga memeriksa 
surat keterangan dan rekomendasi 
dokter. "Serta surat pernyataan biaya 
tanggungan sendiri oleh Gubernur 
Lukas selama berobat di luar negeri," 
imbuhnya. Kasto menegaskan, 
pemberian izin ini tidak berkaitan 
dengan kasus hukum yang kini 
menjerat Lukas Enembe. Dia 
mengatakan surat Lukas Enembe ke 
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Mendagri perihal permohonan izin 
berobat ke luar negeri itu bernomor 
098/10412/SET tanggal 31 Agustus 
2022. Surat itu ditujukan ke Mendagri 
dan ditandatangani oleh Gubernur 
Lukas Enembe dan ditembuskan ke 
Sekjen Kemendagri, Kapusfasker 
Kemendagri, dan Ketua DPRP Provinsi 
Papua. Adapun Surat Persetujuan 
Mendagri atas permohonan tersebut 
keluar pada 9 September 2022 nomor 
867/147 e/SJ. Dengan dicekalnya Lukas 
ke luar negeri maka Pusat Pelaporan 
dan Analisis Transaksi Keuangan 
(PPATK) memblokir rekening Gubernur 
Papua Lukas Enembe. Pemblokiran 

rekening Lukas Enembe itu berkaitan 
dengan perkara di KPK. "(Diblokir) sejak 
beberapa waktu lalu," kata Kepala PPATK 
Ivan Yustiavandana saat dimintai 
konfirmasi detikcom, Selasa (13/9/2022). 
Ivan menjelaskan pemblokiran rekening 
Lukas Enehj,uymbe itu berkaitan dengan 
perkara yang tengah diusut oleh Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK). Dia 
mengaku telah berkoordinasi secara 
intens dengan KPK. "Iya (terkait perkara 
yang diusut KPK). Sejak lama kami 
koordinasi sangat intens," jelasnya. 
Namun perihal semua informasi di atas, 
Kabag Pemberitaan KPK Ali Fikri belum 
memberikan konfirmasi.

DPRD DKI Jakarta akan mengadakan 
Rapat Pimpinan Gabungan (Rapimgab), 
Senin (12/9). 

Hingga saat ini terdapat tiga kandidat 
yang beredar untuk menduduki posisi Pj 
Gubernur selama dua tahun ke depan. 
Wakil Ketua DPRD DKI Jakarta, Rani 
Mauliani menjelaskan mekanisme 
penunjukan Pj Gubernur pengganti 
Anies Baswedan itu, 

Heru Budi Hartono adalah Kepala 
Sekretariat Presiden atau Kasetpres, 
diangkat pada 29 Juli 2017, 
menggantikan posisi Dharmansjah 
Djumala yang kini menjabat sebagai 
Duta Besar Indonesia di Wina Austria. 
Pria kelahiran Medan, 

Budi Hartono

Dalam rapat tersebut akan membahas 
mengenai sosok pengganti Gubernur 
Anies Baswedan dan wakilnya Riza 
Patria yang akan berakhir pada Oktober 
2022 mendatang.

13 Desember 1965, ini telah memiliki 
pengalaman di lingkup birokrasi selama 
hampir seperempat abad.

juga akan dibahas dalam rapimgab yang 
diikuti oleh seluruh fraksi DPRD DKI.
"Iya, Rapimgab itu sendiri bagian dari 
mekanismenya," kata Rani.
Berikut Merdeka merangkum profil tiga 
nama tersebut.

Heru Budi Hartono menempuh 

3 Nama Kandidat Pengganti Anies

sebagai Kepala Bagian Umum dan lanjut 
menjadi Kepala Bagian Prasarana dan 
Sarana Perkotaan. 

yakni di 1995, Heru menjadi Staf Bagian 
Penyusunan Program Kota Jakarta Utara. 
Di tahun 1999, 

Di pendidikan menengah pertama, ia 
bersekolah di SMP PSKD I Jakarta Pusat, 
dan lanjut menempuh pendidikan 
menengah akhir di Den Haag, Belanda.

Ia mengawali karir sebagai Staf Khusus 
Wali Kota Jakarta Utara pada tahun 1993. 
Selang dua tahun, 

pendidikan dasar di Jakarta, dan sempat 
tiga tahun menjalani masa Sekolah Dasar 
di Pakistan. 

heru ditunjuk menjadi Kepala Sub-Bagian 
Pengendalian pelaporan Kota Jakarta 
Utara. 
Lanjut di tahun 2002, di mana ia 
dipindahkan menjadi Kepala Sub Bagian 
Sarana dan Prasarana Kota Jakarta 
Utara.
Di tahun 2008, ia masih berkantor di 
Jakarta Utara, 

Heru mengenyam bangku kuliah S1 dan 
magister di Universitas Krisna Dwipayana, 
Jakarta.

 ia ditunjuk Gubernur DKI Jakarta ketika 

Di tahun 2013, Ia menjabat sebagai 
Kepala Biro Kepala Daerah dan Kerja 
Sama Luar Negeri Provinsi DKI Jakarta.
Akhirnya pada tahun 2014,

Dia aktif di Pergerakan Mahasiswa Islam 
Indonesia (PMII), Periode 1995-1996, dia 
menjadi Ketua Komisariat PMII IKIP 
Jakarta dan kemudian menjabat 
Sekretaris Umum PMII Jakarta Timur 
(1996-1997). 

Heru sempat digandeng oleh Basuki 
Tjahaja Purnama untuk maju sebagai 
calon Gubernur dan Wakil Gubernur DKI 
Jakarta di Pilkada 2017, 

untuk menjadi Wali Kota Jakarta Utara. 
Heru menjabat kursi tersebut selama 
setahun dan akhirnya kembali menjadi 
Kepala Badan Pengelola Keuangan dan 
Aset Daerah, juga di DKI Jakarta.

itu, Joko Widodo, 

Ardiantoro merupakan alumnus IKIP 
(Institut Keguruan dan Ilmu Pendidikan) 
Jakarta ini sejak mahasiswa telah aktif di 
organisasi kampus. 

Juri mulai mengajar sejak 1997-2000 di 
SMU IKIP Jakarta (Lab School) untuk 
pelajaran Sosiologi. 

melalui jalur independen. 

Juri Ardiantoro

Selanjutnya, dia terpilih sebagai Ketua 
Pimpinan Pusat Gerakan Pemuda Ansor 
Provinsi DKI Jakarta (2011-2016)

Juri Ardiantoro pernah menjabat Ketua 
Himpunan Mahasiswa Jurusan 
Pendidikan Sejarah periode 1994-1995. 
Kemudian sebagai anggota dewan 
redaksi majalah kampus DIDAKTIKA 
periode 1995-1997.
Selain aktif di organisasi intrakampus, 
dia juga terlibat organisasi ekstra 
kampus. 

Komunikasi Politik, Teori Perubahan 
Sosial, dan Sistem Sosial Budaya 
Indonesia pada 2001–2003. 

Kemudian menjadi dosen di Fakultas 
Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas 
Bung Karno, mata kuliah Pembangunan 
Partisipasi Masyarakat, 

Terakhir, sebagai dosen Sosiologi 
Pariwisata di Universitas Negeri Jakarta 
sejak 2005 hingga saat ini.
Dari pengalaman mengajar dan 

Namun ketika akhirnya lewat jalur 
dukungan partai politik, Ahok 
menggandeng Djarot Syaiful Hidayat 
yang merupakan Wakil Gubernur DKI 
Jakarta aktif saat itu.

Meski pemilihan gubernur Jakarta akan 
segera berlangsung Juli mendatang, 
Juri tetap ikut dalam pendaftaran calon 
anggota KPU. 

aktivitasnya yang banyak bersentuhan 
dengan dunia sosial kemasyarakatan, 
tidak mengherankan bila studi S2 
mengambil jurusan Sosiologi di 
Universitas Indonesia pada 2000-2003 
dan Program Ph.D (doktor) Sosiologi 
pada Departement of Anthropology and 
Sociology, Faculty of Arts and Social 
Sciences, University of Malaya, 
Malaysia, sejak 2006 hingga saat ini.

Dia satu dari 14 calon yang hari ini 
akan mengikuti uji kelayakan dan 
kepatutan di Komisi II DPR.

dia pernah menjadi konsultan pada 
proyek pembentukan forum 
musyawarah masyarakat kelurahan di 
DKI Jakarta, kerja sama Jakarta 
Empowering Society (JES) dengan Biro 
Pemberdayaan Masyarakat Provinsi 
DKI Jakarta.

Juri masih tercatat sebagai Ketua KPU 
(Komisi Pemilihan Umum) Provinsi DKI 
Jakarta periode 2008-2013. 

Masih di tahun yang sama, Juri juga 
menjadi fasilitator pada konsultasi 
publik dan lokakarya pada proyek 
membangun kemitraan dan jejaring 
kerja dalam penataan ruang. 
Kerja sama antara Direktorat Jenderal 
Penataan Ruang Nasional 
Depkimpraswil dengan pusat kajian 
Komunikasi Universitas Indonesia.
Marullah Matali
Marullah Matali lahir di Jakarta pada 
tanggal 27 November 1965. Dia 
menyelesaikan pendidikannya sejak 
SD sampai tingkat SMA/MA di Jakarta.

Dalam beberapa kesempatan pada 
tahun 2002, 

Lalu meneruskan pendidikan S2 
Hukum Islam di Universitas Islam 
Negeri Syarif Hidayatullah Jakarta.

Dia melanjutkan pendidikan S1 jurusan 
Agama Islam di University of Basra 
Saudi Arabia. 

Sebelum menjadi Wali Kota Jakarta 
Selatan, 
dia mengawali karirnya sebagai staf 
Biro Bina Mental Spiritual DKI Jakarta. 
Setelah itu naik menjadi Kepala Seksi 
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Selanjutnya diangkat sebagai Kepala 
Biro Pendidikan dan Mental DKI 
Jakarta, 
lalu Asisten Deputi Gubernur Provinsi 
DKI Jakarta Bidang Pariwisata.

Marullah sempat dimutasi menjadi 
Kepala Sub Dinas Bina Mental Spiritual 
Dinas Bintal dan Kesos DKI Jakarta. 
Namun kemudian menjabat sebagai 
Kepala Sekretariat Dinas Sosial DKI 
Jakarta.

Bina Lembaga Mental Dinas Bintal dan 
Kesos DKI Jakarta.

Dia pernah juga menjabat sebagai 

yakni penghargaan masa kerja 15 tahun 
dari Gubernur DKI Jakarta (2011) dan 
Penghargaan Satyalancana Karya Satya 
KL.1 dari Presiden RI (2012).

Marullah juga sempat mendapatkan dua 
penghargaan sebagai PNS, 

Pada tahun 2021 dirinya dilantik menjadi 
Sekretaris Daerah (Sekda) menggantikan 
almarhum Saefullah yang meninggal 
dunia karena sakit pada September 
tahun 2020 lalu.

Asisten Deputi Gubernur Provinsi DKI 
Jakarta Bidang Pengendalian 
Kependudukan.

Pasca kenaikan harga Pertalite 
tersebut, 
bensin yang dijual SPBU Vivo diserbu 
masyarakat karena menjual harga 
yang jauh lebih murah. 
Untuk jenis Revvo dengan RON 89 
dijual Rp 8.900 per liter. BBM jenis ini 
hampir mirip dengan jenis Pertalite 
yang RON-nya 90.

Masing-masing harganya Rp 6.800 per 
liter dan Rp 10.000 per liter.

 Pada 3 September lalu, pemerintah 
resmi menaikkan harga Bahan Bakar 
Minyak (BBM) subsidi untuk jenis Solar 
dan Pertalite. 

Dalam analisis Pengamat Energi 
Universitas Gadjah Mada (UGM), 
Fahmy Radhi, 

"Kalau ini benar, maka harga Pertalite 
meski sudah disubsidi ini kemahalan," 

sedangkan Pertalite sekitar Rp 17.000 
berdasarkan nilai keekonomiannya 
dan Rp 10.000 setelah mendapatkan 
kompensasi dari pemerintah.

disebutkan dua hal yang 
menyebabkan bensin Revvo 89 dijual 
lebih murah dari Pertamina. 

Bila ini benar, maka harga Pertalite 
sebelum dan sesudah mendapatkan 
kompensasi dari pemerintah sangat 
mahal. Mengingat harga yang dijual 
untuk Revvo 89 sebesar Rp 8.900 per 
liter, 

Pertama, harga jual yang ditetapkan 
Vivo ini sesuai dengan nilai 
keekonomiannya.

Namun ada produk lainnya dijual dengan 
harga tinggi. Tercermin dari harga Revvo 
92 dijual Rp 15.400 dan Revvo 95 

Namun pedoman tersebut dikembalikan 
kepada masing-masing badan usaha atau 
memiliki formulasi sendiri dalam 
menentukan harga jual.

kata Fahmy saat dihubungi merdeka.com 
pada Sabtu, (10/9).

"Ada satu pedoman yang dibuat 
Kementerian ESDM, 

"RON 89 dan RON 90 ini kualitasnya 
hampir sama, harusnya harganya tidak 
boleh jomplang," kata dia.

Sehingga, seharusnya Revvo 89 dan 
Pertalite harga jualnya tidak jauh berbeda.

Kedua, Pemerintah telah mengeluarkan 
satu pedoman khusus bagi para badan 
usaha dalam menentukan harga jual 
bensin berdasarkan tingkat RON. 

tapi itu dipakai atau tidak (saya tidak 
tahun) atau mereka punya formulasinya 
sendiri," ujar Fahmy.
Fahmy menjelaskan tingkat RON dalam 
bensin bisa menentukan harga jualnya. 
Mengingat RON ini juga menjadi dasar 
kualitas produk bensin. 
Semakin tinggi tingkatnya, maka semakin 
rendah kontribusi polusi yang dihasilkan 
oleh kendaraan. 

Di sisi lain, Fahmy memperkirakan, 
murahnya harga tersebut bisa jadi bagian 
dari strategi dagang Vivo menjual BBM. 
Memang harga jenis Revvo 89 sempat 
jauh lebih murah dari Pertalite.

sebesar Rp 16.100. 

Sedangkan harga Revvo jenis 92 dan 
Revvo 98 tidak mengalami perubahan.
Fahmy pun menyayangkan intervensi 
yang dilakukan pemerintah tersebut. 
Menurutnya, permintaan menaikkan 
harga BBM kepada perusahaan asing 
tidak boleh. 

Bisa lebih murah atau mahal, makanya 
strateginya di harga," kata dia.

"Revvo ini ada yang murah, tapi jenis 
lain ini kan bisa lebih mahal," kata dia.
Apalagi, perusahaan bensin asing ini 
diperbolehkan menentukan sendiri 
harga jual BBM-nya. 
Ini yang menjadi dasar bagi perusahaan 
swasta mau buka cabang di Tanah Air. 
"Mereka masuk ke Indonesia ini karena 
bisa menetapkan harga sendiri. 

Namun, belakangan murahnya harga 
Revvo 89 ini kabarnya mendapat 
sentilan dari Pemerintah. 

Sebaliknya, perusahaan asing hanya 
melampirkan penetapan harga BBM-nya 
kepada pemerintah melalui Kementerian 
ESDM.
"Kalau benar ditegur (pemerintah) ini 
tidak benar juga karena menyalahi 
aturan, yang boleh itu perusahaan asing 
melampirkan harga ke kementerian 

Maka, beberapa hari setelah kenaikan 
harga Pertalite, Revvo 89 naik menjadi 
Rp 10.900 per liter. 

Pemerintah Sentil Vivo karena Jual 
BBM Murah?

Harga Jual Eceran Jenis BBM Umum 
(JBU) ditetapkan oleh Badan Usaha.

tapi kewenangan penetapan harga ini 
pada Revvo," kata dia.
Menanggapi hal itu, 
Kementerian ESDM menyatakan 
pemerintah tidak pernah melakukan 
intervensi terhadap penetapan harga 
Jenis Bahan Bakar Minyak Umum 
(JBU). 

Dalam upaya pengendalian harga di 
konsumen, 
Pemerintah menetapkan formula Batas 
Atas, di mana harga BBM mengacu 
kepada harga acuan pasar 
MOPS/Argus dan biaya distribusi 
dengan margin Badan Usaha maksimal 
10 persen.

Pendistribusian dan Harga Jual 
Eceran BBM yang telah diubah 
terakhir kali dengan Peraturan 
Presiden Nomor 117 Tahun 2021, 
pemerintah menetapkan 3 Jenis BBM 
yang beredar di masyarakat.

Hal ini ditetapkan dalam Kepmen 
ESDM No 62.K/12/MEM/2020 
tentang Formula Harga Dasar dalam 
Perhitungan Harga Jual Eceran Jenis 
Bahan Bakar Minyak Umum Jenis 
Bensin dan Minyak Solar yang 
Disalurkan melalui Stasiun Pengisian 
Bahan Bakar Umum dan/atau Stasiun 
Pengisian Bahan Bakar Nelayan.

Tutukan mengatakan hal tersebut 
berdasarkan Peraturan Presiden 
(Perpres) Nomor 191 Tahun 2014 
tentang Penyediaan, 

Kedua adalah Bahan Bakar Minyak 
Khusus Penugasan (JBKP). BBM 
yang tidak mendapat subsidi namun 
mendapat kompensasi yaitu Bensin 
RON 90.

"Berdasarkan hal tersebut, 

Ketiga Jenis tersebut adalah Pertama 
BBM Tertentu (JBT). BBM ini 
mendapat subsidi dan kompensasi, 
yaitu minyak tanah dan solar. 

PT Vivo Energy Indonesia yang 
merupakan operator SPBU Vivo 
memutuskan akan tidak menjual lagi 
BBM jenis Revvo 89 dari pasar. 
Penghapusan BBM Vivo jenis ini untuk 
mematuhi aturan pemerintah agar 

tarik bbm revvo 89 di indonesia

Pemerintah akan menegur Badan 
Usaha apabila menjual BBM melebihi 
Batas Atas. Penetapan harga jual di 
SPBU saat ini merupakan kebijakan 
Badan Usaha yang dilaporkan ke 
Menteri cq. Dirjen Migas. 
Sehingga tidak benar Pemerintah 
meminta Badan Usaha untuk 
menaikkan harga," kata Direktur 
Jenderal Minyak dan Gas Bumi Tutuka 
Ariadji Tutuka dalam keterangan 
tertulis, Senin (5/9).

Vivo Bakal Tarik BBM Revvo 89 Di 
Indonesia

Ketiga adalah Bahan Bakar Minyak 
Umum. BBM jenis ini luar JBT dan 
JBKP atau BBM umum.

Membedah Harga Jual BBM di Indonesia
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Selanjutnya diangkat sebagai Kepala 
Biro Pendidikan dan Mental DKI 
Jakarta, 
lalu Asisten Deputi Gubernur Provinsi 
DKI Jakarta Bidang Pariwisata.

Marullah sempat dimutasi menjadi 
Kepala Sub Dinas Bina Mental Spiritual 
Dinas Bintal dan Kesos DKI Jakarta. 
Namun kemudian menjabat sebagai 
Kepala Sekretariat Dinas Sosial DKI 
Jakarta.

Bina Lembaga Mental Dinas Bintal dan 
Kesos DKI Jakarta.

Dia pernah juga menjabat sebagai 

yakni penghargaan masa kerja 15 tahun 
dari Gubernur DKI Jakarta (2011) dan 
Penghargaan Satyalancana Karya Satya 
KL.1 dari Presiden RI (2012).

Marullah juga sempat mendapatkan dua 
penghargaan sebagai PNS, 

Pada tahun 2021 dirinya dilantik menjadi 
Sekretaris Daerah (Sekda) menggantikan 
almarhum Saefullah yang meninggal 
dunia karena sakit pada September 
tahun 2020 lalu.

Asisten Deputi Gubernur Provinsi DKI 
Jakarta Bidang Pengendalian 
Kependudukan.

Pasca kenaikan harga Pertalite 
tersebut, 
bensin yang dijual SPBU Vivo diserbu 
masyarakat karena menjual harga 
yang jauh lebih murah. 
Untuk jenis Revvo dengan RON 89 
dijual Rp 8.900 per liter. BBM jenis ini 
hampir mirip dengan jenis Pertalite 
yang RON-nya 90.

Masing-masing harganya Rp 6.800 per 
liter dan Rp 10.000 per liter.

 Pada 3 September lalu, pemerintah 
resmi menaikkan harga Bahan Bakar 
Minyak (BBM) subsidi untuk jenis Solar 
dan Pertalite. 

Dalam analisis Pengamat Energi 
Universitas Gadjah Mada (UGM), 
Fahmy Radhi, 

"Kalau ini benar, maka harga Pertalite 
meski sudah disubsidi ini kemahalan," 

sedangkan Pertalite sekitar Rp 17.000 
berdasarkan nilai keekonomiannya 
dan Rp 10.000 setelah mendapatkan 
kompensasi dari pemerintah.

disebutkan dua hal yang 
menyebabkan bensin Revvo 89 dijual 
lebih murah dari Pertamina. 

Bila ini benar, maka harga Pertalite 
sebelum dan sesudah mendapatkan 
kompensasi dari pemerintah sangat 
mahal. Mengingat harga yang dijual 
untuk Revvo 89 sebesar Rp 8.900 per 
liter, 

Pertama, harga jual yang ditetapkan 
Vivo ini sesuai dengan nilai 
keekonomiannya.

Namun ada produk lainnya dijual dengan 
harga tinggi. Tercermin dari harga Revvo 
92 dijual Rp 15.400 dan Revvo 95 

Namun pedoman tersebut dikembalikan 
kepada masing-masing badan usaha atau 
memiliki formulasi sendiri dalam 
menentukan harga jual.

kata Fahmy saat dihubungi merdeka.com 
pada Sabtu, (10/9).

"Ada satu pedoman yang dibuat 
Kementerian ESDM, 

"RON 89 dan RON 90 ini kualitasnya 
hampir sama, harusnya harganya tidak 
boleh jomplang," kata dia.

Sehingga, seharusnya Revvo 89 dan 
Pertalite harga jualnya tidak jauh berbeda.

Kedua, Pemerintah telah mengeluarkan 
satu pedoman khusus bagi para badan 
usaha dalam menentukan harga jual 
bensin berdasarkan tingkat RON. 

tapi itu dipakai atau tidak (saya tidak 
tahun) atau mereka punya formulasinya 
sendiri," ujar Fahmy.
Fahmy menjelaskan tingkat RON dalam 
bensin bisa menentukan harga jualnya. 
Mengingat RON ini juga menjadi dasar 
kualitas produk bensin. 
Semakin tinggi tingkatnya, maka semakin 
rendah kontribusi polusi yang dihasilkan 
oleh kendaraan. 

Di sisi lain, Fahmy memperkirakan, 
murahnya harga tersebut bisa jadi bagian 
dari strategi dagang Vivo menjual BBM. 
Memang harga jenis Revvo 89 sempat 
jauh lebih murah dari Pertalite.

sebesar Rp 16.100. 

Sedangkan harga Revvo jenis 92 dan 
Revvo 98 tidak mengalami perubahan.
Fahmy pun menyayangkan intervensi 
yang dilakukan pemerintah tersebut. 
Menurutnya, permintaan menaikkan 
harga BBM kepada perusahaan asing 
tidak boleh. 

Bisa lebih murah atau mahal, makanya 
strateginya di harga," kata dia.

"Revvo ini ada yang murah, tapi jenis 
lain ini kan bisa lebih mahal," kata dia.
Apalagi, perusahaan bensin asing ini 
diperbolehkan menentukan sendiri 
harga jual BBM-nya. 
Ini yang menjadi dasar bagi perusahaan 
swasta mau buka cabang di Tanah Air. 
"Mereka masuk ke Indonesia ini karena 
bisa menetapkan harga sendiri. 

Namun, belakangan murahnya harga 
Revvo 89 ini kabarnya mendapat 
sentilan dari Pemerintah. 

Sebaliknya, perusahaan asing hanya 
melampirkan penetapan harga BBM-nya 
kepada pemerintah melalui Kementerian 
ESDM.
"Kalau benar ditegur (pemerintah) ini 
tidak benar juga karena menyalahi 
aturan, yang boleh itu perusahaan asing 
melampirkan harga ke kementerian 

Maka, beberapa hari setelah kenaikan 
harga Pertalite, Revvo 89 naik menjadi 
Rp 10.900 per liter. 

Pemerintah Sentil Vivo karena Jual 
BBM Murah?

Harga Jual Eceran Jenis BBM Umum 
(JBU) ditetapkan oleh Badan Usaha.

tapi kewenangan penetapan harga ini 
pada Revvo," kata dia.
Menanggapi hal itu, 
Kementerian ESDM menyatakan 
pemerintah tidak pernah melakukan 
intervensi terhadap penetapan harga 
Jenis Bahan Bakar Minyak Umum 
(JBU). 

Dalam upaya pengendalian harga di 
konsumen, 
Pemerintah menetapkan formula Batas 
Atas, di mana harga BBM mengacu 
kepada harga acuan pasar 
MOPS/Argus dan biaya distribusi 
dengan margin Badan Usaha maksimal 
10 persen.

Pendistribusian dan Harga Jual 
Eceran BBM yang telah diubah 
terakhir kali dengan Peraturan 
Presiden Nomor 117 Tahun 2021, 
pemerintah menetapkan 3 Jenis BBM 
yang beredar di masyarakat.

Hal ini ditetapkan dalam Kepmen 
ESDM No 62.K/12/MEM/2020 
tentang Formula Harga Dasar dalam 
Perhitungan Harga Jual Eceran Jenis 
Bahan Bakar Minyak Umum Jenis 
Bensin dan Minyak Solar yang 
Disalurkan melalui Stasiun Pengisian 
Bahan Bakar Umum dan/atau Stasiun 
Pengisian Bahan Bakar Nelayan.

Tutukan mengatakan hal tersebut 
berdasarkan Peraturan Presiden 
(Perpres) Nomor 191 Tahun 2014 
tentang Penyediaan, 

Kedua adalah Bahan Bakar Minyak 
Khusus Penugasan (JBKP). BBM 
yang tidak mendapat subsidi namun 
mendapat kompensasi yaitu Bensin 
RON 90.

"Berdasarkan hal tersebut, 

Ketiga Jenis tersebut adalah Pertama 
BBM Tertentu (JBT). BBM ini 
mendapat subsidi dan kompensasi, 
yaitu minyak tanah dan solar. 

PT Vivo Energy Indonesia yang 
merupakan operator SPBU Vivo 
memutuskan akan tidak menjual lagi 
BBM jenis Revvo 89 dari pasar. 
Penghapusan BBM Vivo jenis ini untuk 
mematuhi aturan pemerintah agar 

tarik bbm revvo 89 di indonesia

Pemerintah akan menegur Badan 
Usaha apabila menjual BBM melebihi 
Batas Atas. Penetapan harga jual di 
SPBU saat ini merupakan kebijakan 
Badan Usaha yang dilaporkan ke 
Menteri cq. Dirjen Migas. 
Sehingga tidak benar Pemerintah 
meminta Badan Usaha untuk 
menaikkan harga," kata Direktur 
Jenderal Minyak dan Gas Bumi Tutuka 
Ariadji Tutuka dalam keterangan 
tertulis, Senin (5/9).

Vivo Bakal Tarik BBM Revvo 89 Di 
Indonesia

Ketiga adalah Bahan Bakar Minyak 
Umum. BBM jenis ini luar JBT dan 
JBKP atau BBM umum.

Membedah Harga Jual BBM di Indonesia
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Formulasi Penetapan Harga BBM

"Harga jual ditentukan oleh harga BBM 
internasional serta peraturan lokal 
tentang formula harga jual maksimum," 
jelas perusahaan.

tidak ada lagi BBM beroktan rendah di 
pasar.

"Untuk mematuhi kebijakan pemerintah, 
PT Vivo Energy Indonesia telah 
mengambil langkah‐langkah yang 
diperlukan untuk menghabiskan 
persediaan Revvo 89 kami pada akhir 
tahun ini," mengutip keterangan PT Vivo 
Energy Indonesia, Selasa (6/9).

Manajemen juga menegaskan 
perubahan harga Revvo 89 adalah 
keputusan komersial untuk mematuhi 
regulasi dan perubahan pasar.

Pemerintah telah memutuskan untuk 
menghapus penjualan BBM beroktan 
rendah pada 31 Desember 2022.

Manajemen Vivo, Revvo 89 merupakan 
produk BBM yang tidak bersubsidi dan 
harga BBM internasional telah sangat 
bergejolak belakangan ini. 

Corporate Secretary PT Pertamina 
Patra Niaga, 
Irto Ginting mengatakan formula yang 
digunakan untuk menetapkan harga 
BBM merujuk pada Keputusan Menteri 
ESDM No. 62 tahun 2020. 

perolehan, biaya penyimpanan dan 
biaya distribusi, serta margin sebagai 
berikut:

Mean of Platts Singapore (MOPS) atau 
Argus + Rpl.8OO/liter + Margin (10% 
dari harga dasar)
2. Untuk jenis Bensin RON 95, jenis 

Rumus penetapan harga bensin ini 
tidak hanya berlaku untuk Pertamina. 
Melainkan badan usaha sejenis seperti 
Shell, Revvo dan lainnya yang 
beroperasi di wilayah Indonesia.

1. Untuk jenis Bensin di bawah RON 95 
dan jenis Minyak Solar CN 48 dengan 
rumus:

"(Dasarnya pakai) Kepmen ESDM 
62K/2020," kata Irto saat dihubungi 
merdeka.com, Sabtu (10/9) lalu.

formula harga dasar dalam perhitungan 
dengan harga tertinggi, ditentukan 
berdasarkan biaya

Berdasarkan Kepmen tersebut, 

Bensin RON 98, dan jenis Minyak Solar 
CN 51 ditetapkan dengan rumus:
MOPS atau Argus + Rp2.000/liter + 
Margin (10% dari harga dasar)
Sebagai informasi, dalam Kepmen 
tersebut MOPS/Argus merupakan bagian 
biaya perolehan atas penyediaan Bahan 
Bakar Minyak jenis Bensin dan Minyak 
Solar dari produksi kilang dalam negeri 
dan/atau impor sampai dengan Terminal 
Bahan Bakar Minyak, yang 
mencerminkan harga produk, sebagai 
dasar harga MOPS atau Argus tertinggi. 
Penetapan MOPS atau Argus 
berdasarkan tingkat RON-nya memiliki 
rumus berbeda, yaitu:
a) jenis Bensin RON 89 didasarkan pada 
harga publikasi MOPS atau Argus jenis 
Mogas 92 dengan formula 98,42% dikali 
MOPS atau Argus Mogas 92.

e) jenis Bensin RON 98, didasarkan pada 
harga publikasi MOPS atau Argus jenis 
Mogas 97 dengan formula 101% dikali 
MOPS atau Argus Mogas 97.

d) jenis Bensin RON 95, didasarkan pada 
harga publikasi MOPS atau Argus jenis 
Mogas 95 dengan formula 100% dikali 
MOPS atau Argus Mogas 95.

f) jenis Minyak Solar CN 48, didasarkan 
pada harga publikasi MOPS atau Argus 
jenis Gas Oil 0,25 persen Sulfur dengan 
formula 100% dikali MOPS atau Argus 
jenis Gas Oil 0,25% (nol koma dua lima 
persen) Sulfur.
g) jenis Minyak Solar CN 51, didasarkan 
pada harga publikasi MOPS atau Argus 
jenis Gas Oil 0,05 persen Sulfur dengan 
formula 100% dikali MOPS atau Argus 
jenis Gas Oil 0,05 persen Sulfur.
Sementara itu, margin merupakan 
keuntungan Badan Usaha Pemegang Izin 
Usaha Niaga Minyak dan Gas Bumi, 
dalam melaksanakan kegiatan penyaluran 
Jenis Bahan Bakar Minyak Umum melalui 
SPBU dan/ SPBBN. Adapun 
penghitungan margin tertinggi dihitung 

c) jenis Bensin RON 92, didasarkan pada 
harga publikasi MOPS atau Argus jenis 
Mogas 92 dengan formula 100% dikali 
MOPS atau Argus Mogas 92.

b) jenis Bensin RON 90, didasarkan pada 
harga publikasi MOPS atau Argus jenis 
Mogas 92 dengan formula 99,21% dikali 
MOPS atau Argus Mogas 92.

1. untuk jenis Bensin di bawah RON 95 
dan jenis Minyak Solar CN 48 ditetapkan 
dengan rumus:

(10/90) X (MOPS atau Argus + 
Rp2.000/liter)

2. untuk jenis Bensin RON 95, jenis 
Bensin RON 98, dan jenis Minyak Solar 
CN 51 ditetapkan dengan rumus:

(10/90) X (MOPS atau Argus + Rp 
1.800/liter)

Rumus Penetapan Harga BBM
Sementara itu, Badan Pengatur Hilir 
Minyak dan Gas (BPH Migas) 
menyatakan Harga BBM diatur dengan 
Permen ESDM 20 tahun 2021 tentang 
Perhitungan Harga Jual Eceran BBM. 
Permen ini menggantikan Peraturan 
Menteri Energi dan Sumber Daya 
Mineral Nomor 40 Tahun 2018 tentang 
Perubahan Keenam atas Peraturan 
Menteri Energi dan Sumber Daya 
Mineral Nomor 39 Tahun 2014 tentang 
Perhitungan Harga Jual Eceran Bahan 
Bakar Minyak.
"(Permen ESDM 20/2021) berlaku untuk 
semua (badan usaha)," kata Anggota 
BPH Migas, Saleh Abdurrahman dalam 
pesan singkatnya kepada merdeka.com, 
Sabtu (10/9) lalu.

sebagai berikut :

Dalam Permen ESDM 20/2021 ini 
mengatur tentang harga jual eceran 

BBM Tertentu berupa minyak tanah 
(kerosene), 
minyak solar (gas oil), BBM khusus 
penugasan (Solar dan Pertalite 
bersubsidi) dan harga jual BBM 
Umum (bensin tanpa kompensasi dan 
subsidi).

1. Minyak Tanah: Harga jual minyak 
tanah di titik serah dalam setiap 
liternya sudah termasuk Pajak 
Pertambahan Nilai (PPN).

Adapun penentuan harganya sebagai 
berikut:

2. Minyak solar subsidi di titik serah 
untuk setiap liter, dihitung dengan 
formula:
{Harga dasar + Pajak Pertambahan 
Nilai (PPN)} - subsidi. Kemudian 
hasilnya, ditambah Pajak Bahan 
Bakar Kendaraan Bermotor (PBBKB).

Harga dasar + biaya tambahan 
pendistribusian di wilayah penugasan 
sebesar 2 persen dari harga dasar, + 
PPN dan PBBKB.

3. Jenis BBM Khusus Penugasan di 
titik serah untuk setiap liter, dihitung 
dengan formula:

Catatan: Harga dasar merupakan 
formula yang terdiri atas biaya 
perolehan, biaya distribusi, biaya 
penyimpanan serta margin.
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Formulasi Penetapan Harga BBM

"Harga jual ditentukan oleh harga BBM 
internasional serta peraturan lokal 
tentang formula harga jual maksimum," 
jelas perusahaan.

tidak ada lagi BBM beroktan rendah di 
pasar.

"Untuk mematuhi kebijakan pemerintah, 
PT Vivo Energy Indonesia telah 
mengambil langkah‐langkah yang 
diperlukan untuk menghabiskan 
persediaan Revvo 89 kami pada akhir 
tahun ini," mengutip keterangan PT Vivo 
Energy Indonesia, Selasa (6/9).

Manajemen juga menegaskan 
perubahan harga Revvo 89 adalah 
keputusan komersial untuk mematuhi 
regulasi dan perubahan pasar.

Pemerintah telah memutuskan untuk 
menghapus penjualan BBM beroktan 
rendah pada 31 Desember 2022.

Manajemen Vivo, Revvo 89 merupakan 
produk BBM yang tidak bersubsidi dan 
harga BBM internasional telah sangat 
bergejolak belakangan ini. 

Corporate Secretary PT Pertamina 
Patra Niaga, 
Irto Ginting mengatakan formula yang 
digunakan untuk menetapkan harga 
BBM merujuk pada Keputusan Menteri 
ESDM No. 62 tahun 2020. 

perolehan, biaya penyimpanan dan 
biaya distribusi, serta margin sebagai 
berikut:

Mean of Platts Singapore (MOPS) atau 
Argus + Rpl.8OO/liter + Margin (10% 
dari harga dasar)
2. Untuk jenis Bensin RON 95, jenis 

Rumus penetapan harga bensin ini 
tidak hanya berlaku untuk Pertamina. 
Melainkan badan usaha sejenis seperti 
Shell, Revvo dan lainnya yang 
beroperasi di wilayah Indonesia.

1. Untuk jenis Bensin di bawah RON 95 
dan jenis Minyak Solar CN 48 dengan 
rumus:

"(Dasarnya pakai) Kepmen ESDM 
62K/2020," kata Irto saat dihubungi 
merdeka.com, Sabtu (10/9) lalu.

formula harga dasar dalam perhitungan 
dengan harga tertinggi, ditentukan 
berdasarkan biaya

Berdasarkan Kepmen tersebut, 

Bensin RON 98, dan jenis Minyak Solar 
CN 51 ditetapkan dengan rumus:
MOPS atau Argus + Rp2.000/liter + 
Margin (10% dari harga dasar)
Sebagai informasi, dalam Kepmen 
tersebut MOPS/Argus merupakan bagian 
biaya perolehan atas penyediaan Bahan 
Bakar Minyak jenis Bensin dan Minyak 
Solar dari produksi kilang dalam negeri 
dan/atau impor sampai dengan Terminal 
Bahan Bakar Minyak, yang 
mencerminkan harga produk, sebagai 
dasar harga MOPS atau Argus tertinggi. 
Penetapan MOPS atau Argus 
berdasarkan tingkat RON-nya memiliki 
rumus berbeda, yaitu:
a) jenis Bensin RON 89 didasarkan pada 
harga publikasi MOPS atau Argus jenis 
Mogas 92 dengan formula 98,42% dikali 
MOPS atau Argus Mogas 92.

e) jenis Bensin RON 98, didasarkan pada 
harga publikasi MOPS atau Argus jenis 
Mogas 97 dengan formula 101% dikali 
MOPS atau Argus Mogas 97.

d) jenis Bensin RON 95, didasarkan pada 
harga publikasi MOPS atau Argus jenis 
Mogas 95 dengan formula 100% dikali 
MOPS atau Argus Mogas 95.

f) jenis Minyak Solar CN 48, didasarkan 
pada harga publikasi MOPS atau Argus 
jenis Gas Oil 0,25 persen Sulfur dengan 
formula 100% dikali MOPS atau Argus 
jenis Gas Oil 0,25% (nol koma dua lima 
persen) Sulfur.
g) jenis Minyak Solar CN 51, didasarkan 
pada harga publikasi MOPS atau Argus 
jenis Gas Oil 0,05 persen Sulfur dengan 
formula 100% dikali MOPS atau Argus 
jenis Gas Oil 0,05 persen Sulfur.
Sementara itu, margin merupakan 
keuntungan Badan Usaha Pemegang Izin 
Usaha Niaga Minyak dan Gas Bumi, 
dalam melaksanakan kegiatan penyaluran 
Jenis Bahan Bakar Minyak Umum melalui 
SPBU dan/ SPBBN. Adapun 
penghitungan margin tertinggi dihitung 

c) jenis Bensin RON 92, didasarkan pada 
harga publikasi MOPS atau Argus jenis 
Mogas 92 dengan formula 100% dikali 
MOPS atau Argus Mogas 92.

b) jenis Bensin RON 90, didasarkan pada 
harga publikasi MOPS atau Argus jenis 
Mogas 92 dengan formula 99,21% dikali 
MOPS atau Argus Mogas 92.

1. untuk jenis Bensin di bawah RON 95 
dan jenis Minyak Solar CN 48 ditetapkan 
dengan rumus:

(10/90) X (MOPS atau Argus + 
Rp2.000/liter)

2. untuk jenis Bensin RON 95, jenis 
Bensin RON 98, dan jenis Minyak Solar 
CN 51 ditetapkan dengan rumus:

(10/90) X (MOPS atau Argus + Rp 
1.800/liter)

Rumus Penetapan Harga BBM
Sementara itu, Badan Pengatur Hilir 
Minyak dan Gas (BPH Migas) 
menyatakan Harga BBM diatur dengan 
Permen ESDM 20 tahun 2021 tentang 
Perhitungan Harga Jual Eceran BBM. 
Permen ini menggantikan Peraturan 
Menteri Energi dan Sumber Daya 
Mineral Nomor 40 Tahun 2018 tentang 
Perubahan Keenam atas Peraturan 
Menteri Energi dan Sumber Daya 
Mineral Nomor 39 Tahun 2014 tentang 
Perhitungan Harga Jual Eceran Bahan 
Bakar Minyak.
"(Permen ESDM 20/2021) berlaku untuk 
semua (badan usaha)," kata Anggota 
BPH Migas, Saleh Abdurrahman dalam 
pesan singkatnya kepada merdeka.com, 
Sabtu (10/9) lalu.

sebagai berikut :

Dalam Permen ESDM 20/2021 ini 
mengatur tentang harga jual eceran 

BBM Tertentu berupa minyak tanah 
(kerosene), 
minyak solar (gas oil), BBM khusus 
penugasan (Solar dan Pertalite 
bersubsidi) dan harga jual BBM 
Umum (bensin tanpa kompensasi dan 
subsidi).

1. Minyak Tanah: Harga jual minyak 
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formula:
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Namun ketika mengucapkan sila 
keempat, Akhmad mendapat respons dari 
mahasiswa. 

Hal itu dia sampaikan dalam Rapat 
Paripurna, Senin (12/9).

Tidak berhenti di hari itu, persoalan ini 
berlanjut hingga Akhmad memutuskan 
mundur dari jabatannya. 

Ada peristiwa tidak biasa ketika 
demonstrasi mahasiswa di kantor DPRD 
Kabupaten Lumajang, Rabu (7/9) lalu. 
Saat itu sejumlah mahasiswa ditemui 
Ketua DPRD Anang Akhmad Syaifuddin. 
Di hadapan mahasiswa, Ketua DPRD 
Lumajang Anang Akhmad Syaifuddin 
membacakan Pancasila.

"Saya atas nama pribadi dan Ketua 
DPRD Kabupaten Lumajang, 
ingin menyampaikan klarifikasi dan 
permohonan maaf kepada seluruh 
masyarakat Lumajang, 

Anang merupakan politikus dari Partai 
Kebangkitan Bangsa (PKB). Berdasarkan 
informasi yang dihimpun, dia berasal dari 
Dusun Kembang, 

Dia salah sebut 'kerakyatan yang 
dipimpin oleh hikmat dalam 
kebijaksanaan dan permusyawaratan'.

Seharusnya sila keempat berbunyi 
'kerakyatan yang dipimpin oleh hikmat 
kebijaksanaan dalam permusyawaratan 
perwakilan'.

khususnya kepada anggota dewan, 

Desa Sentul, Kecamatan Sumbersuko, 
Lumajang.

Pria kelahiran 1972 itu merupakan 
lulusan dengan gelar sarjana.

Sontak gemuruh suara mahasiswa 
menyoraki Anang dan mengatakan 
bahwa sila yang ia lafalkan keliru. 

Di DPRD, Anang juga menjabat sebagai 
ketua Fraksi PKB. 

Butir pertama sampai sila ketiga lancar 
diucapkan oleh Anang. 

Anang lantas tertunduk malu.

terkait dengan insiden tidak hafalnya 
saya melafalkan teks Pancasila," kata 
Ahmad Syaifuddin dalam rapat paripurna 
di DPRD Kabupaten Lumajang, Jawa 
Timur.

Ketua DPRD Lumajang Tak Hafal Pancasila

Dia mengakui hal tersebut tidak pantas 
terjadi dan dilakukan oleh seorang 
Ketua DPRD di mana pun dan siapa 
pun. 

Sebelumnya ia dipilih sebagai ketua 
DPRD atas perolehan suara terbanyak 
PKB pada Pemilu 2019,
 sebanyak 10 kursi dari total 50 kursi 
yang tersedia. Dia memenangkan 
Pemilu pada Dapil IV Lumajang untuk 
wilayah Gucialit, Padang, Pasrujambe, 
dan Senduro bersama enam politikus 
lain di antaranya Supratman (PDIP), 
Amin (Gerindra), Sujiarti (Demokrat), 
Umi Kulsum (PKB),
Bukasan (PDIP), dan Hadi Nur 
Kiswanto (PPP).

"Saya, atas nama pribadi dan Ketua 
DPRD Kabupaten Lumajang, 

Saat rapat paripurna kemarin, Anang 
menyampaikan keputusannya untuk 
mundur dari kursi pucuk pimpinan 
DPRD Lumajang.

Track record Anang sebelum menjadi 
ketua DPRD Kabupaten Lumajang ialah 
pernah menjabat sebagai Koordinator 
Komisi A DPRD Lumajang. Tidak hanya 
itu, Anang pun sempat menduduki 
jabatan sebagai Ketua Badan 
Musyawarah DPRD Lumajang dan 
Ketua Badan Anggaran DPRD 
Lumajang.

ingin menyampaikan klarifikasi dan 
permohonan maaf kepada seluruh 
masyarakat Lumajang, 
khususnya kepada anggota dewan, 
terkait dengan insiden tidak hafalnya 
saya melafalkan teks Pancasila," kata 
Anang.

Politikus PKB itu mengatakan 

"Dalam kesempatan yang berbahagia 
ini, dalam (rapat) paripurna DPRD, 
dalam ruangan yang terhormat ini, 
dengan ucapan 
bismillahirrahmanirrahim saya dengan 
hati yang sangat menyesal 
mengundurkan diri dari Ketua DPRD 
Kabupaten Lumajang," katanya di 
hadapan seluruh peserta sidang 
paripurna.
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keputusannya mengundurkan diri untuk 
menjaga marwah DPRD Kabupaten 
Lumajang, dan menjadikan 
pembelajaran bagi siapa saja yang 
menjadi pemimpin.

Kegaduhan itu untuk segera diakhiri; 
dan kepada teman-teman mahasiswa, 
tetaplah menjadi alarm bagi Indonesia 
dan pengingat kita semua," bebernya.
Usai rapat paripurna, saat diwawancarai 

"Untuk itu, saya meminta maaf tidak 
terhingga kepada masyarakat 
Lumajang, anggota dewan, Pemkab 
Lumajang, dan seluruh elemen 
masyarakat. 

"Pengunduran diri saya sebagai Ketua 
DPRD Lumajang tidak ada intervensi dari 
siapa pun dan itu bentuk kecintaan saya 
kepada Pancasila, dari pikiran dan hati 
saya. Mungkin tidak
salah orang tidak hafal Pancasila, tapi itu 
tidak pantas dilakukan oleh Ketua DPRD 
Lumajang," ujarnya.

sejumlah wartawan, 
Anang mengatakan pengunduran diri itu 
dia lakukan sebagai bentuk kecintaannya 
terhadap Pengurus Besar Nahdlatul 
Ulama (PBNU), Pancasila, Negara 
Kesatuan Republik Indonesia (NKRI), dan 
UUD Negara RI 1945.

Dewan Federasi memiliki waktu 14 hari 
untuk menyerukan pemilihan presiden. 
Jika seruan tidak dikeluarkan Dewan 
Federasi, maka akan dilakukan Komisi 
Pemilihan Umum Pusat. 

Pengamat politik, 

Bagaimana seandainya Putin 
meninggal secara mendadak? 

Demikian dikutip dari laman Al Jazeera, 
Selasa (13/9).

belum ada catatan atau pernyataan dari 
dokter terkait kondisi kesehatannya.

Tatiana Stanovaya mengatakan jika 
terjadi sesuatu pada Putin, sistem 
pemerintahan akan tetap bertahan 

 atau bahkan pernah selamat dari 
upaya pembunuhan.

Jika Presiden Rusia berusia 69 tahun 
itu meninggal atau tiba-tiba 
meninggalkan jabatannya, 

Dalam beberapa bulan terakhir, 
kesehatan Presiden Rusia, Vladimir 
Putin telah menjadi subjek spekulasi. 
Ada yang mengklaim dia sakit kanker, 
Parkinson,

Namun, Mishustin dinilai tidak terlalu 
dekat dengan Putin atau bukan 
kandidat kredibel untuk 
menggantikannya.

Namun sampai saat ini, 

Karena umur manusia tidak ada yang 
tahu.

Perdana Menteri Rusia, Mikhail 
Mishustin akan menjadi presiden 
sementara. 

Apa Yang Terjadi Jika Putin Meninggal?

"Kelompok konservatif, siloviki (pejabat 
keamanan) akan merebut inisiatif politik 
dan mengambil alih. 
Tapi jika sesuatu terjadi pada Putin nanit, 
satu tahun atau lebih, dalam hal ini, risiko 
destabilitasi jauh lebih besar.

karena masih kuat.

Tahun depan situasinya mungkin lebih 
berbeda dan sulit," jelasnya.

"Sebenarnya tidak ada yang tahu (siapa 
yang akan menggantikan Putin"," ujarnya.

Tapi menurut Stanovaya, pembahasan 
semacam itu bukan hal yang serius.

Menurut beberapa laporan, sejumlah 
orang dlaam Kremlin diam-diam 
membahas siapa yang akan menggantikan 
Putin. 

Untuk semua cerita terkait penyakitnya, 
tidak ada bukti dia sakit parah, dan 
mengingat betapa dahsyatnya perang itu, 
saya tidak bisa menilai dia akan segera 
pensiun kecuali dia dipaksa oleh orang-
orang terdekatnya," jelas pakar keamanan 

karena tidak ada yang ingin muncul 
sebagai penerus, karena itu akan 
membuat posisi Anda lebih rentan."

 Kita akan melihat pertikaian dan siloviki 
akan sedikit memiliki kesempatan untuk 
menjaga inisitaif tersebut. 

itu dapat dinilai sebagai serangan politik 
pada Medvedev, 

"Jika seseorang misalnya mulai menulis 
Medvedev adalah penerusnya, 

"Sejujurnya sulit untuk menilai Putin akan 
segera berhenti.

Putin telah menjabat selama lebih dari 
20 tahun, mulai dari 2000 sampai 2008, 
dan kembali menjabat dari 2012 sampai 
saat ini.Putin Keluarkan Kebijakan Luar 
Negeri Baru Utamakan "Dunia Rusia”

Mark Galeotti kepada Al Jazeera.

Masa jabatannya akan selesai pada 
2024. Namun pada 2020, undang-
undang diubah, sehingga dia bisa 
mencalonkan diri untuk dua periode lagi 

Jurnalis Farida Rustamova 
mengatakan sulit memprediksi 
terhadap negara otoriter seperti 
Rusia."Karena kita tidak tahu apa 
yang akan terjadi. Tidak ada kekuatan 
politik alternatif di Rusia yang bisa kita 
bahas atau apa yang akan dilakukan 
faksi lainnya," jelasnya. 

sampai 2036 di mana saat itu dia 
akan berusia 86 tahun.

Pengamat militer dan pertahanan 
Selamat Ginting memberikan analisanya 
mengenai proses pergantian Panglima 
TNI yang kini dijabat Jenderal Andika 
Perkasa.Menurut Ginting, masa bakti 
Jenderal Andika Perkasa sebagai 
seorang tentara akan berakhir pada 21 
Desember 2022. 
Namun kata dia, bukan berarti Jenderal 
Andika Perkasa menjabat Panglima TNI 
hingga akhir masa pensiunnya. 
Terbuka kemungkinan menurut Ginting, 
proses pergantian Panglima TNI 
dipercepat di bulan Oktober 2022. 
Hal seperti ini pernah terjadi di zaman 
Gatot Nurmantyo yang masa jabatannya 
sebagai Panglima TNI dipercepat 3 bulan 
dari masa pensiunnya. 
"Bukan tidak mungkin Jenderal Andika 
Perkasa mengalami percepatan 
selesainya jabatan. Bisa saja kalau 
melihat peristiwa Gatot Nurmantyo yang 
tiga bulan, 
Oktober ini menjadi penentu. Apakah 
kemudian Andika berlanjut sampai akhir 
2022 atau berhenti di Oktober," ujar 
Ginting dikutip dari YouTube Hersubeno 
Point.
Lalu Ginting memperkirakan peluang 
adanya perpanjangan masa pensiun bagi 
perwira TNI dari 58 tahun menjadi 60 
tahun setelah era Andika Perkasa. 
Memang dalam putusan MK
 mengenai permohonan masa pensiun 
bagi prajurit TNI sudah diputuskan 
bahwa bagi perwira usia pensiun di 58 
tahun. Tapi, kata Ginting, ada klausul 
menarik dari putusan MK itu yakni MK 
mengembalikan aturan mengenai masa 
pensiun prajurit TNI ke DPR dan 

Skenario Pergantian Jenderal Andhika Dipercepat
Pemerintah yang membuat UU Nomor 
34 Tahun 2004 tentang TNI. 
Artinya, Ginting melihat pemerintah 
dan DPR diperbolehkan mengubah 
masa pensiun perwira TNI menjadi 60 
tahun. "Kita akan lihat, ini kalau ini 
terjadi perubahan dalam waktu dekat, 
misalnya, maka itu kemungkinannya 
bukan buat Andika Perkasa. 

Mereka ialah KSAU Marsekal Fadjar 
Prasetyo, KSAL Laksamana Yudo 
Margono, KSAD Jenderal Dudung 
Abdurachman yang kebetulan 
ketiganya alumni abituren 1988.

"Jadi ada 150 perwira tinggi ditambah 
500 kolonel. 

Cuma yang membedakan Fadjar dan 
Dudung 88 B dan Yudo lebih senior 88 

Pengganti Andika Perkasa

Kalau dilakukan potong generasi tidak 
menyelesaikan masalah malah 
menambah panjang daftar surplus 
jenderal jadi itu keputusan tidak bijak," 
ujarnya.

Bagi Ginting, solusi potong generasi di 
tubuh TNI kecil kemungkinan terjadi 
karena saat ini terjadi surplus kolonel 
dan perwira tinggi. 

Lalu siapakah pengganti Andika 
Perkasa sebagai Panglima TNI? 
Ginting berkeyakinan pengganti Andika 
nanti adalah tiga kepala staf angkatan 
yang saat ini sedang menjabat. 

Karena itu Ginting berkeyakinan calon 
pengganti Andika Perkasa adalah 
kepala staf yang sedang menjabat.

Artinya kemungkinan Andika Perkasa 
tetap pensiun 58 tahun. Maka 
penggantinya berpotensi sampai 60 
tahun," papar dia.
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 Kita akan melihat pertikaian dan siloviki 
akan sedikit memiliki kesempatan untuk 
menjaga inisitaif tersebut. 

itu dapat dinilai sebagai serangan politik 
pada Medvedev, 

"Jika seseorang misalnya mulai menulis 
Medvedev adalah penerusnya, 

"Sejujurnya sulit untuk menilai Putin akan 
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Negeri Baru Utamakan "Dunia Rusia”

Mark Galeotti kepada Al Jazeera.

Masa jabatannya akan selesai pada 
2024. Namun pada 2020, undang-
undang diubah, sehingga dia bisa 
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Jurnalis Farida Rustamova 
mengatakan sulit memprediksi 
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sampai 2036 di mana saat itu dia 
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Pengamat militer dan pertahanan 
Selamat Ginting memberikan analisanya 
mengenai proses pergantian Panglima 
TNI yang kini dijabat Jenderal Andika 
Perkasa.Menurut Ginting, masa bakti 
Jenderal Andika Perkasa sebagai 
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Namun kata dia, bukan berarti Jenderal 
Andika Perkasa menjabat Panglima TNI 
hingga akhir masa pensiunnya. 
Terbuka kemungkinan menurut Ginting, 
proses pergantian Panglima TNI 
dipercepat di bulan Oktober 2022. 
Hal seperti ini pernah terjadi di zaman 
Gatot Nurmantyo yang masa jabatannya 
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Perkasa mengalami percepatan 
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tiga bulan, 
Oktober ini menjadi penentu. Apakah 
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2022 atau berhenti di Oktober," ujar 
Ginting dikutip dari YouTube Hersubeno 
Point.
Lalu Ginting memperkirakan peluang 
adanya perpanjangan masa pensiun bagi 
perwira TNI dari 58 tahun menjadi 60 
tahun setelah era Andika Perkasa. 
Memang dalam putusan MK
 mengenai permohonan masa pensiun 
bagi prajurit TNI sudah diputuskan 
bahwa bagi perwira usia pensiun di 58 
tahun. Tapi, kata Ginting, ada klausul 
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Skenario Pergantian Jenderal Andhika Dipercepat
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34 Tahun 2004 tentang TNI. 
Artinya, Ginting melihat pemerintah 
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Mereka ialah KSAU Marsekal Fadjar 
Prasetyo, KSAL Laksamana Yudo 
Margono, KSAD Jenderal Dudung 
Abdurachman yang kebetulan 
ketiganya alumni abituren 1988.

"Jadi ada 150 perwira tinggi ditambah 
500 kolonel. 

Cuma yang membedakan Fadjar dan 
Dudung 88 B dan Yudo lebih senior 88 

Pengganti Andika Perkasa

Kalau dilakukan potong generasi tidak 
menyelesaikan masalah malah 
menambah panjang daftar surplus 
jenderal jadi itu keputusan tidak bijak," 
ujarnya.

Bagi Ginting, solusi potong generasi di 
tubuh TNI kecil kemungkinan terjadi 
karena saat ini terjadi surplus kolonel 
dan perwira tinggi. 

Lalu siapakah pengganti Andika 
Perkasa sebagai Panglima TNI? 
Ginting berkeyakinan pengganti Andika 
nanti adalah tiga kepala staf angkatan 
yang saat ini sedang menjabat. 

Karena itu Ginting berkeyakinan calon 
pengganti Andika Perkasa adalah 
kepala staf yang sedang menjabat.

Artinya kemungkinan Andika Perkasa 
tetap pensiun 58 tahun. Maka 
penggantinya berpotensi sampai 60 
tahun," papar dia.
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Manfaat konsumsi Kunyit

A."Saya kira tidak akan lepas dari situ. 
Apalagi siapapun yang menggantikan 
Jenderal Andika Perkasa berpotensi 
menduduki jabatan ini hingga 60 tahun 
bisa sampai 2024 hingga 2025," 
tuturnya.Berkaca pada tradisi 
kepemimpinan nasional dari era 
Suharto, SBY dan Jokowi itu, Ginting 
melihat Presiden akan lebih 
mempercayakan jabatan Panglima TNI 
ke KSAD dari pada KSAL dan KSAU.
"Mungkin menghadapi eskalasi politik 
yang semakin panas. Sekarang hampir 
setiap hari ada demo penolakan 
kenaikan harga BBM ini akan panas 
terus jadi sangat mungkin akan terjadi 
pergantian di elit militer dalam bulan 
Oktober," paparnya."Saya 
memperkirakan Amgkatan Laut akan 
kehilangan kesempatan lagi untuk 
menjadi Panglima TNI karena memang 
ini hak prerogatif presiden bukan 
persoalan giliran atau rotasi angkatan. 
Jadi saya melihat peluang Dudung 
Abdurachman jauh lebih besar daripada 

Bagi Ginting ketegasan itu ada pada 
sosok Jenderal Dudung. Ini terlihat ketika 
Dudung memberikan sambutan pada 
acara silaturahmi nasional purnawirawan 
AD di Sentul.Dalam sambutannya, 
Dudung menegaskan akan bersikap 
tegas, bahkan berani bersikap keras 
dalam menghadapi ancaman nyata yaitu 
Papua.
"Tegas di depan Presiden, bagaimana 
reaksi Presiden megangguk-angguk 
tanda kemudian menyetujui apa yang 
akan dilakukan Jenderal Dudung kalau ia 
menduduki posisi Panglima TNI. 

Yudo Margono dan Fadjar Prasetyo," tutur 
Ginting.Ginting memperkirakan kalkulasi 
politik yang akan dilakukan Presiden 
Jokowi dalam memilih Panglima TNI ada 
pada aspek kedekatan dan ketegasan.

Saya kira Jokowi saat ini membutuhkan 
figur sangat tegas untuk memimpin TNI, 
dan figur lapangan itu ada pada profil 
Jenderal Dudung. Itu yang saya amati 
sampai peristiwa silaturahmi nasional 
PPAD di Sentul," ujar Ginting.

Temporary
Staffing Solution

Se Habla Espanol
(908) 510-6840

Oleh karena itu, hal ini dianggap tidak 
dapat diterapkan secara mudah pada 
semua orang.

Bagi banyak orang yang ingin bangun 
pagi, menyalakan alarm merupakan 

Menunda Alarm

Jika kamu seseorang dengan banyak 
aktivitas untuk dilakukan di pagi hari, 
sarapan secara perlahan justru bisa 
membuatmu stres serta banyak hal yang 
terbengkalai. 

Namun hal ini tidak bisa diterapkan pada 
semua orang.

Dilansir dari Huffington Post, berikut 
sejumlah kebiasaan di pagi hari yang 
dianggap sehat namun sebenarnya 
menyebabkan stres.
Sarapan secara perlahan ini pada 
mulanya diniatkan agar diri menjadi santai 
dan lebih fokus. 

Hal ini termasuk konsumsi makanan 
sehat serta menenangkan pikiran di pagi 
hari.
Walau begitu, 
ternyata sejumlah kebiasaan yang 
dianggap sehat di pagi hari bisa 
berdampak sebaliknya. 
Hal ini terutama ketika kamu memaksa 
diri dalam melakukannya.
Paksaan untuk melakukan sesuatu di pagi 
hari ini justru bisa membuat diri merasa 
terbebani. 

 Hal yang kita lakukan di pagi hari baik 
makanan yang kita konsumsi maupun 
tindakan yang kita lakukan bisa sangat 
menentukan bagaimana hari kita berjalan.

Pagi hari merupakan saat yang sangat 
menentukan untuk aktivitas kita 
selanjutnya selama seharian.

Sejumlah kebiasaan disarankan untuk 
dilakukan pada pagi hari demi kesehatan 
baik fisik maupun mental. 

Kebiasaan Pagi Hari Yang Bikin Stress

Selain itu, cara ini juga bisa membantu 
mengatasi kecemasan walau dampak 
yang bisa muncul justru sebaliknya.
Menulis ini juga bisa membebani 
dirimu terutama jika ada hal yang 
terlewat dilakukan sehari sebelumnya. 
Oleh karena itu,
disarankan mengganti daftar ini 
dengan hal-hal yang telah kamu 
selesaikan.

sebuah hal yang biasa dilakukan. 
Walau begitu, kerap kali alarm yang 
sudah berbunyi ini diabaikan dan 
terus-menerus menekan tombol 
snooze atau tunda.
Menunda alarm ini bisa menyebabkan 
kamu menjadi stres ketika terbangun 
selanjutnya. 
Hal ini juga mengganggu kualitas 
tidurmu sehingga kamu biasanya 
terbangun dengan rasa lelah dan 
perasaan uring-uringan.
Menulis Jurnal 

Walau begitu, ketika hal ini dipaksakan 
untuk dilakukan pada pagi hari maka 
jadinya malah membuat stres.
Selain itu, hal ini juga belum tentu 
cocok diterapkan pada semua orang 
terutama pada orang-orang yang 
cenderung verbal. 
Selain itu, jika kamu melakukannya 
dengan harapan muluk, 
maka hal ini juga bisa 
mengecewakanmu.
Menulis Daftar Hal yang Harus 
Dilakukan
Membuat daftar hal yang harus 
dilakukan bisa menjadi cara untuk 
menata pikiran. 

Banyak pakar yang menyarankan 
untuk menulis jurnal di pagi hari untuk 
mengawali hari. 

 Segera dicari kasir beer
Second Shift

Gaji memuaskan

Hub : 215 - 917 - 4601
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ketika pagi hari di rumahmu begitu 
berisik, hal ini justru bisa membuatmu 
kelelahan.

Sarapan dengan Keluarga dan 
Tergesa-Gesa Bangun

Jika hal ini yang terjadi di rumahmu, 
disarankan mengganti waktu berkumpul 
jadi malam hari. 
Hal ini bisa membuatmu tidak kelelahan 

Walau begitu,

Berbagi makanan dan makan dengan 
orang lain sebenarnya merupakan hal 
yang baik dan menyehatkan. 

keluarga dan tergesa gesa bangun rev1
Sarapan dengan Keluarga

di pagi hari dan mendapat manfaat 
maksimalnya ketika bersama orang lain.

Walau begitu ketika tiap hari kamu 
tergesa-gesa bangun, 

Terkadang kamu perlu lebih lama 
bermalas-malasan di kasur terutama 
pada saat pagi hari. 

maka hal ini justru bisa membebanimu.

Terdapat manfaat yang bisa muncul dari 
membatasi aktivitasmu ketika di atas 
kasur. 

Melakukan hal ini sekali-sekali justru bisa 
meningkatkan energi dan membuatmu 
bersemangat. 

Tergesa-Gesa Bangun

Orang Indonesia mana yang tak kenal 
dengan petai atau pete. 

Meskipun berbau, ternyata terdapat 
beragam manfaat kesehatan yang 
terkandung di dalamnya. 

Bau tersebut dikarenakan kandungan 
asam amino di dalamnya. 

Sejumlah nutrisi terdapat pada petai 
seperti zat besi, vitamin C, protein, 
vitamin B2, karbohidrat, kalsium, 
fosfor, polifenol (mikronutrien 
antioksidan), phytosterol yang dapat 

Namun, tahukah Anda bahwa di 
samping rasanya yang enak, petai 
ternyata memiliki banyak manfaat 
kesehatan untuk tubuh. 
Petai yang bernama ilmiah Parkia 
speciosa juga terkenal di beberapa 
negara Asia Tenggara seperti 
Malaysia, Singapura, Thailand, dan 
Laos. 
Ia mempunyai karakteristik berbentuk 
panjang dengan kacang berwarna 
hijau di dalamnya, dan akan berganti 
warna menjadi hitam saat petai telah 
matang. 

Bau dan rasanya yang khas membuat 
jenis polong-polongan ini menjadi 
salah satu kudapan favorit bagi 
sebagian orang. 

Petai atau pete identik dengan bau 
khasnya. 

Adapun efek petai bisa memberikan 
bau urin yang kuat dengan efek hingga 
dua hari setelah dikonsumsi. 

menurunkan LDL, dan flavonoid 
(antioksidan).

 Health Benefit Times, sebuah penelitian 
pada seseorang yang berjuang dari 
gangguan depresi, banyak yang merasa 
jauh lebih baik setelah mengonsumsi 
petai. 

Lantas, apa saja manfaat petai untuk 
kesehatan? 

3. Kekuatan otak Penelitian tentang 
manfaat petai juga mengungkapkan, 
buah yang mengandung kalium dapat 
membantu seseorang meningkatkan rasa 

1. Depresi Melansir

Selain itu, pete mengandung banyak 
potasium, tapi lebih rendah garam. 
Manfaat petai untuk kesehatan ini pun 
menjadikannya pangan ideal untuk 
mengatasi tekanan darah. 

Vitamin B6 yang terkandung pada petai 
mengatur kadar gula darah yang dapat 
mempengaruhi suasana hati, bahkan 
pada orang yang mengalami sindrom 
menstruasi.

yakni sejenis protein yang diubah tubuh 
menjadi serotonin, dapat membuat rileks, 
meningkatkan mood, dan meningkatkan 
rasa nyaman. 

2. Anemia dan tekanan darah Petai sarat 
dengan zat besi, yang dapat mudah 
mendorong pembentukan hemoglobin di 
dalam darah yang membantu kasus 
anemia. 

Hal ini karena, kandungan petai antara 
lain seperti triptofan, 

membuat seseorang harus menjaga 
kesehatannya. 

karena kandungan serat, antioksidan, 
dan kaliumnya. 

7. Menjaga kesehatan jantung 

kewaspadaan dan meningkatkan daya 
ingat. 

Saat cemas, laju metabolisme 
meningkat, yang membuat kadar kalium 
menurun. 

Jantung berfungsi memompa darah ke 
seluruh tubuh untuk menunjang 
kelangsungan hidup. 

Petai mengandung kalium yang lumayan 
tinggi, sehingga efek petai ini dapat 
mengimbangi rasa stres. 

4. Sembelit dan mulas Kandungan petai 
kaya akan serat, sehingga dapat 
membantu memulihkan aktivitas usus 
secara normal dan mengatasi masalah 
sembelit tanpa menggunakan obat 
pencahar. 

Radikal bebas dalam tubuh dapat 
berdampak pada kerusakan sel dan 
menimbulkan berbagai penyakit seperti 
kanker, penyakit jantung, katarak, 
penuaan dini, diabetes, dan lainnya. 

6. Memerangi radikal bebas Petai atau 
pete menjadi salah satu makanan yang 
mengandung antioksidan tinggi, 
dipercaya dapat menangkal efek radikal 
bebas pada sel tubuh manusia. 

Pentingnya peran jantung pada 
kehidupan, 

Manfaat petai untuk kesehatan pun 
dianggap baik untuk jantung, 

sedangkan serat dan antioksidan pada 
petai membantu mencegah 
pembentukan plak. 
Pada pembuluh darah menuju jantung, 
pecahhnya pembuluh darah menjadi 

Petai juga mempunyai efek antasida 
alami dalam tubuh, sehingga jika merasa 
mulas, pete dapat membantu meredakan 
nyeri. 
5. Stres Kalium merupakan mineral 
penting yang akan membantu 
menstabilkan detak jantung, 
mengirimkan oksigen ke otak, dan 
mengatur keseimbangan air dalam tubuh 
manusia. 

Kalium merupakan salah satu elektrolit 
dan mineral yang dapat menjaga tekanan 
darah agar selalu stabil, 

Petai mempunyai efek antasid alami 
dalam tubuh, 
sehingga saat mengalami masalah 
dengan sakit maag, 
dapat mencoba mengonsumsi petai 
untuk meredakannya. 

salah satu faktor seseorang mengalami 
stroke yang berakibat pada kelumpuhan 
bahkan kematian. 8. PMS (sindrom pra-
menstruasi) Petai mengandung vitamin 
B6 di dalamnya. 
Vitamin ini dapat mengatur kadar gula 
darah yang berpengaruh pada su
asana hati. 
9. Sakit maag 

13. Memperbaiki pencernaan 

Ini menjadi satu-satunya buah mentah 
yang dapat dikonsumsi tanpa masalah 
dalam kasus jangka panjang. 

10. Bisul 

Vitamin A sangat terapeutik untuk 
menjaga kesehatan kornea mata. 
Kalium dalam pisang juga dapat 
meningkatkan konsentrasi dan 
kemampuan otak sehingga sangat baik 
untuk membantu kesulitan belajar. 

Petai juga kaya akan serah yang dapat 
membantu pencernaan makanan, 
sehingga cocok bagi orang yang sering 
mengalami masalah pencernaan seperti 
sembelit. 

Selain itu, manfaat petai mentah dapat 
berfungsi menetralkan tingkat 
keasaman dan mengurangi iritasi 
dengan melapisi lapisan perut. 

 Menurut penelitian New England 
Journal of Medicine yang 
mengungkapkan manfaat petai untuk 
kesehatan, menemukan bahwa 
mengonsumsi petai setiap hari mampu 
mencegah kematian akibat stroke 
hingga 40 persen. 

11. Manfaat petai cegah Stroke

Petai juga memiliki efek antasida alami 
dalam tubuh, sehingga jika merasa 
mual dan kenyang karena terlalu 
banyak mengonsumsi, 

Petai digunakan sebagai makanan diet 
untuk gangguan usus karena teksturnya 
yang lembut dan halus. 

12. Mata sehat dan meningkatkan 
konsentrasi Petai mengandung vitamin 
A yang cukup tinggi sebesar 200 IU per 
100 mg. 

Manfaat Petai Untuk Kesehatan
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ketika pagi hari di rumahmu begitu 
berisik, hal ini justru bisa membuatmu 
kelelahan.

Sarapan dengan Keluarga dan 
Tergesa-Gesa Bangun

Jika hal ini yang terjadi di rumahmu, 
disarankan mengganti waktu berkumpul 
jadi malam hari. 
Hal ini bisa membuatmu tidak kelelahan 

Walau begitu,

Berbagi makanan dan makan dengan 
orang lain sebenarnya merupakan hal 
yang baik dan menyehatkan. 

keluarga dan tergesa gesa bangun rev1
Sarapan dengan Keluarga

di pagi hari dan mendapat manfaat 
maksimalnya ketika bersama orang lain.

Walau begitu ketika tiap hari kamu 
tergesa-gesa bangun, 

Terkadang kamu perlu lebih lama 
bermalas-malasan di kasur terutama 
pada saat pagi hari. 

maka hal ini justru bisa membebanimu.

Terdapat manfaat yang bisa muncul dari 
membatasi aktivitasmu ketika di atas 
kasur. 

Melakukan hal ini sekali-sekali justru bisa 
meningkatkan energi dan membuatmu 
bersemangat. 

Tergesa-Gesa Bangun

Orang Indonesia mana yang tak kenal 
dengan petai atau pete. 

Meskipun berbau, ternyata terdapat 
beragam manfaat kesehatan yang 
terkandung di dalamnya. 

Bau tersebut dikarenakan kandungan 
asam amino di dalamnya. 

Sejumlah nutrisi terdapat pada petai 
seperti zat besi, vitamin C, protein, 
vitamin B2, karbohidrat, kalsium, 
fosfor, polifenol (mikronutrien 
antioksidan), phytosterol yang dapat 

Namun, tahukah Anda bahwa di 
samping rasanya yang enak, petai 
ternyata memiliki banyak manfaat 
kesehatan untuk tubuh. 
Petai yang bernama ilmiah Parkia 
speciosa juga terkenal di beberapa 
negara Asia Tenggara seperti 
Malaysia, Singapura, Thailand, dan 
Laos. 
Ia mempunyai karakteristik berbentuk 
panjang dengan kacang berwarna 
hijau di dalamnya, dan akan berganti 
warna menjadi hitam saat petai telah 
matang. 

Bau dan rasanya yang khas membuat 
jenis polong-polongan ini menjadi 
salah satu kudapan favorit bagi 
sebagian orang. 

Petai atau pete identik dengan bau 
khasnya. 

Adapun efek petai bisa memberikan 
bau urin yang kuat dengan efek hingga 
dua hari setelah dikonsumsi. 

menurunkan LDL, dan flavonoid 
(antioksidan).

 Health Benefit Times, sebuah penelitian 
pada seseorang yang berjuang dari 
gangguan depresi, banyak yang merasa 
jauh lebih baik setelah mengonsumsi 
petai. 

Lantas, apa saja manfaat petai untuk 
kesehatan? 

3. Kekuatan otak Penelitian tentang 
manfaat petai juga mengungkapkan, 
buah yang mengandung kalium dapat 
membantu seseorang meningkatkan rasa 

1. Depresi Melansir

Selain itu, pete mengandung banyak 
potasium, tapi lebih rendah garam. 
Manfaat petai untuk kesehatan ini pun 
menjadikannya pangan ideal untuk 
mengatasi tekanan darah. 

Vitamin B6 yang terkandung pada petai 
mengatur kadar gula darah yang dapat 
mempengaruhi suasana hati, bahkan 
pada orang yang mengalami sindrom 
menstruasi.

yakni sejenis protein yang diubah tubuh 
menjadi serotonin, dapat membuat rileks, 
meningkatkan mood, dan meningkatkan 
rasa nyaman. 

2. Anemia dan tekanan darah Petai sarat 
dengan zat besi, yang dapat mudah 
mendorong pembentukan hemoglobin di 
dalam darah yang membantu kasus 
anemia. 

Hal ini karena, kandungan petai antara 
lain seperti triptofan, 

membuat seseorang harus menjaga 
kesehatannya. 

karena kandungan serat, antioksidan, 
dan kaliumnya. 

7. Menjaga kesehatan jantung 

kewaspadaan dan meningkatkan daya 
ingat. 

Saat cemas, laju metabolisme 
meningkat, yang membuat kadar kalium 
menurun. 

Jantung berfungsi memompa darah ke 
seluruh tubuh untuk menunjang 
kelangsungan hidup. 

Petai mengandung kalium yang lumayan 
tinggi, sehingga efek petai ini dapat 
mengimbangi rasa stres. 

4. Sembelit dan mulas Kandungan petai 
kaya akan serat, sehingga dapat 
membantu memulihkan aktivitas usus 
secara normal dan mengatasi masalah 
sembelit tanpa menggunakan obat 
pencahar. 

Radikal bebas dalam tubuh dapat 
berdampak pada kerusakan sel dan 
menimbulkan berbagai penyakit seperti 
kanker, penyakit jantung, katarak, 
penuaan dini, diabetes, dan lainnya. 

6. Memerangi radikal bebas Petai atau 
pete menjadi salah satu makanan yang 
mengandung antioksidan tinggi, 
dipercaya dapat menangkal efek radikal 
bebas pada sel tubuh manusia. 

Pentingnya peran jantung pada 
kehidupan, 

Manfaat petai untuk kesehatan pun 
dianggap baik untuk jantung, 

sedangkan serat dan antioksidan pada 
petai membantu mencegah 
pembentukan plak. 
Pada pembuluh darah menuju jantung, 
pecahhnya pembuluh darah menjadi 

Petai juga mempunyai efek antasida 
alami dalam tubuh, sehingga jika merasa 
mulas, pete dapat membantu meredakan 
nyeri. 
5. Stres Kalium merupakan mineral 
penting yang akan membantu 
menstabilkan detak jantung, 
mengirimkan oksigen ke otak, dan 
mengatur keseimbangan air dalam tubuh 
manusia. 

Kalium merupakan salah satu elektrolit 
dan mineral yang dapat menjaga tekanan 
darah agar selalu stabil, 

Petai mempunyai efek antasid alami 
dalam tubuh, 
sehingga saat mengalami masalah 
dengan sakit maag, 
dapat mencoba mengonsumsi petai 
untuk meredakannya. 

salah satu faktor seseorang mengalami 
stroke yang berakibat pada kelumpuhan 
bahkan kematian. 8. PMS (sindrom pra-
menstruasi) Petai mengandung vitamin 
B6 di dalamnya. 
Vitamin ini dapat mengatur kadar gula 
darah yang berpengaruh pada su
asana hati. 
9. Sakit maag 

13. Memperbaiki pencernaan 

Ini menjadi satu-satunya buah mentah 
yang dapat dikonsumsi tanpa masalah 
dalam kasus jangka panjang. 

10. Bisul 

Vitamin A sangat terapeutik untuk 
menjaga kesehatan kornea mata. 
Kalium dalam pisang juga dapat 
meningkatkan konsentrasi dan 
kemampuan otak sehingga sangat baik 
untuk membantu kesulitan belajar. 

Petai juga kaya akan serah yang dapat 
membantu pencernaan makanan, 
sehingga cocok bagi orang yang sering 
mengalami masalah pencernaan seperti 
sembelit. 

Selain itu, manfaat petai mentah dapat 
berfungsi menetralkan tingkat 
keasaman dan mengurangi iritasi 
dengan melapisi lapisan perut. 

 Menurut penelitian New England 
Journal of Medicine yang 
mengungkapkan manfaat petai untuk 
kesehatan, menemukan bahwa 
mengonsumsi petai setiap hari mampu 
mencegah kematian akibat stroke 
hingga 40 persen. 

11. Manfaat petai cegah Stroke

Petai juga memiliki efek antasida alami 
dalam tubuh, sehingga jika merasa 
mual dan kenyang karena terlalu 
banyak mengonsumsi, 

Petai digunakan sebagai makanan diet 
untuk gangguan usus karena teksturnya 
yang lembut dan halus. 

12. Mata sehat dan meningkatkan 
konsentrasi Petai mengandung vitamin 
A yang cukup tinggi sebesar 200 IU per 
100 mg. 

Manfaat Petai Untuk Kesehatan
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walaupun petai mempunyai banyak 
manfaat kesehatan yang baik bagi 
tubuh, 
namun tak berarti dapat dikonsumsi 
secara berlebihan dalam jumlah 
banyak. 

Waspadai batas konsumsi petai Yang 
perlu digarisbawahi, 

Untuk mendapatkan tubuh yang sehat, 

petai dapat membantu menghilangkan 
sensasi nyeri ini. 

Dan bagi penderita asam urat sangat 
dianjurkan membatasi konsumsi petai 
karena mengandung purin yang tinggi. 
Kadar zat ini bisa menyebabkan naiknya 
kadar asam urat dalam darah manusia.

perlu untuk mengonsumsi makanan 
bergizi seimbang yang dapat diperoleh 
dari berbagai jenis makanan. 
Mengonsumsi petai dalam jumlah berlebih 
tak dianjurkan karena berisiko merusak 
ginjal manusia. 

Pihak pesantren pun memberi 
penjelasan mengenai kronologi 
kejadian yang rupanya diawali aksi 
pencurian yang diduga dilakukan 
korban.

AH sebagai tertuduh memberikan 
keterangan yang berbelit-belit dan 
bersumpah atas nama Allah tidak 
mencuri, padahal barang bukti dan 

"Terjadinya tindakan yang tidak 
diinginkan itu berawal dari maraknya 
kehilangan barang, uang dan lainnya di 
pondok. 
Pihak pengurus santri berinisiatif 
melakukan sidang terhadap berbagai 
pelanggaran disiplin yang terjadi di 
pondok, dan itu dilakukan pada hari 
Jumat, 29 Juli 2022 mulai pukul 22.00 
WIB setelah kegiatan di pondok 
selesai," jelas Lutfi, Selasa (13/9).

Pengasuh Pondok Pesantren/Mudir 
Muallimin PPI 99 Rancabango Lutfi 
Lukman Hakim menjelaskan bahwa 
dugaan penganiayaan yang dilakukan 
santrinya adalah akibat dari adanya 
tindakan pencurian yang dilakukan oleh 
AH yang juga merupakan santri PPI 99 
Rancabango.

Seorang warga Bogor membuat 
laporan ke Polres Garut atas dugaan 
penganiayaan yang menimpa anaknya 
yang sedang mondok di Pesantren 
Persatuan Islam (PPI) 99 Rancabango, 
Garut, Jawa Barat. 

Sidang kemudian dilanjutkan pada 
Sabtu, 30 Juli 2022 dini hari, karena AH 
diduga mencuri satu unit HP. Saat 
sidang dilakukan, 

Penganiayaan Santri PPI 99 Rancabango

saksi sudah dihadirkan.
Dalam proses tanya jawab, AH yang 
awalnya dituduh mencuri satu HP, 
ternyata kemudian memberikan 
pengakuan yang mengejutkan. 
"Dia mengakui pernah mengambil jam 
tangan dan HP yang bukan menjadi 
objek tanya jawab. 
Atas jawaban yang tidak terduga itulah, 
secara spontanitas dan tanpa 
direncanakan terjadi perbuatan yang 
tidak diinginkan, dan terjadi sekitar pukul 
02.30 WIB," ungkapnya.

Jam tangan yang sempat dicuri AH, 
menurut Lutfi sudah diserahkan oleh 
orang tuanya pada Minggu, 31 Juli 2022. 
HP santri asal Bandung juga sudah 
diganti oleh orang tuanya dan diserahkan 
pada 6 Agustus 2022.

Lutfi memastikan bahwa pihak pesantren 
melakukan komunikasi intensif dengan 
orang tua pelaku. 

Hasil sidang yang dilakukan oleh 
pengurus santri, lanjut Lutfi, disimpulkan 
bahwa AH telah melakukan sejumlah 
pencurian di pesantren, mulai jam tangan 
santri asal Riau, 
HP milik santri asal Bandung, HP milik 
santri asal Riau, hingga 6 gantungan baju 
santri, dan palu besi milik ibu asrama.

Pada Sabtu, 30 Juli 2022 sekitar pukul 
11.00, ayah AH datang dan mengadukan 
aksi penganiayaan dan minta 
dipertemukan dengan para pelaku.

Sempat Diselesaikan Secara 
Kekeluargaan
Setelah insiden penganiayaan terhadap 
AH terjadi, 

"Pertemuan ini membahas tentang 
kronologi kejadian perkara, dan 
kemudian dijelaskan secara rinci oleh 
perwakilan santri. 
Pihak orang tua sempat menanyakan 
kebenaran perbuatan mencuri kepada 
pelaku AH, dan Pelaku AH 
membenarkan perbuatannya tersebut," 
ucapnya.
Dalam pertemuan itu, menurut Lutfi, 
orang tua AH meminta pesantren untuk 
menindaklanjuti kejadian itu dengan 
proses medis terhadap anaknya untuk 
menghindari hal yang tidak diinginkan. 
Pertemuan pun diakhiri dengan proses 
saling memaafkan antara orang tua 
dengan pelaku, 
ditandai dengan bersalaman dan 
pelukan.
Senin, 1 Agustus 2022, lanjut Lutfi, pihak 
pesantren menemani kegiatan 
pengecekan kesehatan AH bersama 
ibunya ke rumah sakit. 
AH dibawa ke dokter spesialis telinga, 
hidung, tenggorokan (THT). Hasilnya, 
ditemukan ada luka robek di bagian 
gendang telinga.
"Dijelaskan juga oleh pihak dokter, 
bahwa gendang telinga robek akan pulih 
secara alami dalam waktu lebih kurang 4 
bulan. 

Dalam pertemuan itu sempat disepakati 
agar kejadian itu diselesaikan secara 
kekeluargaan dan tidak membawa ke 
jalur hukum dengan pertimbangan untuk 
menjaga nama baik sekolah dan 
keluarga. Pertemuan pun dilanjutkan 
Minggu, 31 Juli 2022 sekitar pukul 13.00 
WIB.

Meski sudah dipastikan tidak ada luka di 
bagian kepala, orang tua AH ingin 
memastikan keberadaan lebih detail 
dengan proses rontgen, setelah 
diperiksa juga tidak terjadi luka serius. 
Setelah semuanya dipastikan, kata Lutfi, 
komunikasi berlanjut dan dilakukan oleh 
wali kelas dengan orang tua AH terkait 

Konsultasi berikutnya dilakukan ke 
dokter spesialis bedah untuk mengetahui 
sekiranya ada kerusakan di sekitar 
kepala, dan hasilnya pihak dokter bedah 
menyatakan tidak ditemukan masalah 
sehingga tidak perlu ada tindakan lebih 
lanjut," sebutnya.

perkembangan dan partisipasi dalam 
kegiatan harian di pesantren.
Pascainsiden penganiayaan, sejak 31 
Juli 2022 status AH masih sebagai 
santri di PPI 99 Rancabango dan 
kembali beraktivitas seperti biasa. 

Pesantren Siap Bertanggung Jawab

"Fokus pihak pesantren pada bulan itu, 
supaya terwujud kerukunan dan 
keharmonisan para santri yang terlibat 
dalam masalah ini. 

Atas rangkaian yang terjadi itu, Lutfi 
menegaskan bahwa pesantren 
mengaku bahwa apa yang dilakukan 
para santri melakukan main hakim 
sendiri terhadap pelaku pencurian 
adalah perbuatan yang tindakan yang 
tidak dapat dibenarkan dengan alasan 
apa pun. 

Kami memohon maaf atas segala 
perilaku dan tindakan yang dilakukan 
oleh para santri kami dalam 
menangani masalah ini. Segala 

Pihak pesantren siap bertanggung 
jawab dan mempertanggungjawabkan 
perbuatan para santri di hadapan 
hukum.
"Kami akan patuh dan siap mengikuti 
prosedur yang berlaku sesuai dengan 
hukum yang ada. 

Keaktifan pelaku dalam kegiatan-
kegiatan di pesantren berlangsung 
selama periode 31 Juli 2022 sampai 
dengan 8 September 2022," jelas Lutfi.

Oleh karena, pihak pesantren akan 
sangat menghargai bila ada pihak 
yang tidak puas atas permasalahan 
tersebut dan mempersilakan jika 
persoalan dilanjutkan dan diproses 
sesuai hukum yang berlaku. 

Perbuatan itu merupakan tindakan 
melawan hukum.

"AH kembali masuk kelas dan 
mengikuti kegiatan seperti tahsin 
Alquran, hafalan Ilmu Alat setiap pagi 
hari, kegiatan belajar mengajar dan 
juga setoran tahfidz Alquran setiap 
sore hari," katanya.
Walau begitu, menurutnya, pihak 
pesantren sangat memaklumi apabila 
selama bulan Agustus 2022, partisipasi 
dan keaktifan AH pada kegiatan-
kegiatan pesantren tidak penuh, 
mengingat kondisi kesehatannya.
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walaupun petai mempunyai banyak 
manfaat kesehatan yang baik bagi 
tubuh, 
namun tak berarti dapat dikonsumsi 
secara berlebihan dalam jumlah 
banyak. 

Waspadai batas konsumsi petai Yang 
perlu digarisbawahi, 

Untuk mendapatkan tubuh yang sehat, 

petai dapat membantu menghilangkan 
sensasi nyeri ini. 

Dan bagi penderita asam urat sangat 
dianjurkan membatasi konsumsi petai 
karena mengandung purin yang tinggi. 
Kadar zat ini bisa menyebabkan naiknya 
kadar asam urat dalam darah manusia.

perlu untuk mengonsumsi makanan 
bergizi seimbang yang dapat diperoleh 
dari berbagai jenis makanan. 
Mengonsumsi petai dalam jumlah berlebih 
tak dianjurkan karena berisiko merusak 
ginjal manusia. 

Pihak pesantren pun memberi 
penjelasan mengenai kronologi 
kejadian yang rupanya diawali aksi 
pencurian yang diduga dilakukan 
korban.

AH sebagai tertuduh memberikan 
keterangan yang berbelit-belit dan 
bersumpah atas nama Allah tidak 
mencuri, padahal barang bukti dan 

"Terjadinya tindakan yang tidak 
diinginkan itu berawal dari maraknya 
kehilangan barang, uang dan lainnya di 
pondok. 
Pihak pengurus santri berinisiatif 
melakukan sidang terhadap berbagai 
pelanggaran disiplin yang terjadi di 
pondok, dan itu dilakukan pada hari 
Jumat, 29 Juli 2022 mulai pukul 22.00 
WIB setelah kegiatan di pondok 
selesai," jelas Lutfi, Selasa (13/9).

Pengasuh Pondok Pesantren/Mudir 
Muallimin PPI 99 Rancabango Lutfi 
Lukman Hakim menjelaskan bahwa 
dugaan penganiayaan yang dilakukan 
santrinya adalah akibat dari adanya 
tindakan pencurian yang dilakukan oleh 
AH yang juga merupakan santri PPI 99 
Rancabango.

Seorang warga Bogor membuat 
laporan ke Polres Garut atas dugaan 
penganiayaan yang menimpa anaknya 
yang sedang mondok di Pesantren 
Persatuan Islam (PPI) 99 Rancabango, 
Garut, Jawa Barat. 

Sidang kemudian dilanjutkan pada 
Sabtu, 30 Juli 2022 dini hari, karena AH 
diduga mencuri satu unit HP. Saat 
sidang dilakukan, 

Penganiayaan Santri PPI 99 Rancabango

saksi sudah dihadirkan.
Dalam proses tanya jawab, AH yang 
awalnya dituduh mencuri satu HP, 
ternyata kemudian memberikan 
pengakuan yang mengejutkan. 
"Dia mengakui pernah mengambil jam 
tangan dan HP yang bukan menjadi 
objek tanya jawab. 
Atas jawaban yang tidak terduga itulah, 
secara spontanitas dan tanpa 
direncanakan terjadi perbuatan yang 
tidak diinginkan, dan terjadi sekitar pukul 
02.30 WIB," ungkapnya.

Jam tangan yang sempat dicuri AH, 
menurut Lutfi sudah diserahkan oleh 
orang tuanya pada Minggu, 31 Juli 2022. 
HP santri asal Bandung juga sudah 
diganti oleh orang tuanya dan diserahkan 
pada 6 Agustus 2022.

Lutfi memastikan bahwa pihak pesantren 
melakukan komunikasi intensif dengan 
orang tua pelaku. 

Hasil sidang yang dilakukan oleh 
pengurus santri, lanjut Lutfi, disimpulkan 
bahwa AH telah melakukan sejumlah 
pencurian di pesantren, mulai jam tangan 
santri asal Riau, 
HP milik santri asal Bandung, HP milik 
santri asal Riau, hingga 6 gantungan baju 
santri, dan palu besi milik ibu asrama.

Pada Sabtu, 30 Juli 2022 sekitar pukul 
11.00, ayah AH datang dan mengadukan 
aksi penganiayaan dan minta 
dipertemukan dengan para pelaku.

Sempat Diselesaikan Secara 
Kekeluargaan
Setelah insiden penganiayaan terhadap 
AH terjadi, 

"Pertemuan ini membahas tentang 
kronologi kejadian perkara, dan 
kemudian dijelaskan secara rinci oleh 
perwakilan santri. 
Pihak orang tua sempat menanyakan 
kebenaran perbuatan mencuri kepada 
pelaku AH, dan Pelaku AH 
membenarkan perbuatannya tersebut," 
ucapnya.
Dalam pertemuan itu, menurut Lutfi, 
orang tua AH meminta pesantren untuk 
menindaklanjuti kejadian itu dengan 
proses medis terhadap anaknya untuk 
menghindari hal yang tidak diinginkan. 
Pertemuan pun diakhiri dengan proses 
saling memaafkan antara orang tua 
dengan pelaku, 
ditandai dengan bersalaman dan 
pelukan.
Senin, 1 Agustus 2022, lanjut Lutfi, pihak 
pesantren menemani kegiatan 
pengecekan kesehatan AH bersama 
ibunya ke rumah sakit. 
AH dibawa ke dokter spesialis telinga, 
hidung, tenggorokan (THT). Hasilnya, 
ditemukan ada luka robek di bagian 
gendang telinga.
"Dijelaskan juga oleh pihak dokter, 
bahwa gendang telinga robek akan pulih 
secara alami dalam waktu lebih kurang 4 
bulan. 

Dalam pertemuan itu sempat disepakati 
agar kejadian itu diselesaikan secara 
kekeluargaan dan tidak membawa ke 
jalur hukum dengan pertimbangan untuk 
menjaga nama baik sekolah dan 
keluarga. Pertemuan pun dilanjutkan 
Minggu, 31 Juli 2022 sekitar pukul 13.00 
WIB.

Meski sudah dipastikan tidak ada luka di 
bagian kepala, orang tua AH ingin 
memastikan keberadaan lebih detail 
dengan proses rontgen, setelah 
diperiksa juga tidak terjadi luka serius. 
Setelah semuanya dipastikan, kata Lutfi, 
komunikasi berlanjut dan dilakukan oleh 
wali kelas dengan orang tua AH terkait 

Konsultasi berikutnya dilakukan ke 
dokter spesialis bedah untuk mengetahui 
sekiranya ada kerusakan di sekitar 
kepala, dan hasilnya pihak dokter bedah 
menyatakan tidak ditemukan masalah 
sehingga tidak perlu ada tindakan lebih 
lanjut," sebutnya.

perkembangan dan partisipasi dalam 
kegiatan harian di pesantren.
Pascainsiden penganiayaan, sejak 31 
Juli 2022 status AH masih sebagai 
santri di PPI 99 Rancabango dan 
kembali beraktivitas seperti biasa. 

Pesantren Siap Bertanggung Jawab

"Fokus pihak pesantren pada bulan itu, 
supaya terwujud kerukunan dan 
keharmonisan para santri yang terlibat 
dalam masalah ini. 

Atas rangkaian yang terjadi itu, Lutfi 
menegaskan bahwa pesantren 
mengaku bahwa apa yang dilakukan 
para santri melakukan main hakim 
sendiri terhadap pelaku pencurian 
adalah perbuatan yang tindakan yang 
tidak dapat dibenarkan dengan alasan 
apa pun. 

Kami memohon maaf atas segala 
perilaku dan tindakan yang dilakukan 
oleh para santri kami dalam 
menangani masalah ini. Segala 

Pihak pesantren siap bertanggung 
jawab dan mempertanggungjawabkan 
perbuatan para santri di hadapan 
hukum.
"Kami akan patuh dan siap mengikuti 
prosedur yang berlaku sesuai dengan 
hukum yang ada. 

Keaktifan pelaku dalam kegiatan-
kegiatan di pesantren berlangsung 
selama periode 31 Juli 2022 sampai 
dengan 8 September 2022," jelas Lutfi.

Oleh karena, pihak pesantren akan 
sangat menghargai bila ada pihak 
yang tidak puas atas permasalahan 
tersebut dan mempersilakan jika 
persoalan dilanjutkan dan diproses 
sesuai hukum yang berlaku. 

Perbuatan itu merupakan tindakan 
melawan hukum.

"AH kembali masuk kelas dan 
mengikuti kegiatan seperti tahsin 
Alquran, hafalan Ilmu Alat setiap pagi 
hari, kegiatan belajar mengajar dan 
juga setoran tahfidz Alquran setiap 
sore hari," katanya.
Walau begitu, menurutnya, pihak 
pesantren sangat memaklumi apabila 
selama bulan Agustus 2022, partisipasi 
dan keaktifan AH pada kegiatan-
kegiatan pesantren tidak penuh, 
mengingat kondisi kesehatannya.
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Kami memohon maaf kepada semua 
pihak atas ketidaknyamanan yang 
ditimbulkan dalam masalah ini," 

perbuatan yang terjadi murni 
merupakan kesalahan anak didik kami, 
sekaligus merupakan bentuk 
kekhilafan dan juga keterbatasan kami 
dalam mendidik para santri di 
pesantren. 

pungkasnya.
Sekadar diketahui, orang tua AH 
membuat laporan atas dugaan 
penganiayaan terhadap anaknya ke 
Polres Garut pada Minggu (12/9). 
Sementara pihak pesantren 
meresponsnya dengan membuat laporan 
dugaan pencurian yang dituduhkan 
kepada korban, Senin (13/9). 

Seperti contohnya, pada saat aktris 
“Suits” berumur 41 tahun tersebut 
berjalan melewati barisan orang, dua 
orang wanita menolak untuk 
mengulurkan tangan untuknya dan 
bahkan menyeringai saat Markle 
melewati mereka.
Tidak hanya itu, wanita lain terlihat 
dengan sengaja memakai kacamata 
hitam dan tetap bermain handphone 
untuk memastikan bahwa Markle tidak 
menyentuhnya. 
Meski begitu Meghan, Duchess of 
Sussex, tetap memastikan untuk 
mengakui keberadaan mereka dengan 
menyentuh salah satu tangan mereka 
secara lembut.

 Tidak semua penggemar keluarga 
kerajaan senang bertemu Meghan 
Markle. 
Hal ini terlihat saat Markle yang hadir 
secara mengejutkan di Kastil Windsor 
bersama dengan suaminya, Pangeran 
Harry, 
Pangeran William dan Kate Middleton 
tertangkap oleh kamera televisi sedang 
menyapa orang-orang yang tengah 
berkumpul untuk meratapi kepergian 
Sang Ratu pada Sabtu lalu.
Meski banyak orang ingin berbicara 
dengannya, 
beberapa dari mereka ingin 
memastikan bahwa Meghan Markle 
tidak diinginkan di Inggris. 

Setelah interaksi yang terbilang 
canggung tersebut, banyak orang yang 
menulis di media sosial untuk 
menyampaikan kegembiraan mereka 
dengan perilaku dingin dari ketiga 
wanita tersebut.

"Wanita berbaju biru itu adalah aku!,” 
tambah pengguna lain.

“Apa yang kita lihat di sini adalah bahwa 
Duchess of Sussex memiliki martabat dan 
integritas, sementara orang-orang yang 
tidak ingin berjabat tangan dengannya 
tidak. 
Mereka tidak memiliki agenda politik 
dengannya (Markle) karena memang tidak 
akan bisa, 

Remaja berumur 14 tahun itu kemudian 
mengatakan kepada reporter bahwa itu 

Terbukti dengan remaja perempuan yang 
masuk ke dalam berita utama karena 
dalam foto tersebut, ia terlihat sedang 
memeluk Markle. 

“Hal ini mengisyaratkan banyak hal. Dia 
harusnya cepat kembali ke California. 
Kamu (Markle) sangat dibenci karena 
sudah bersikap tidak hormat kepada 
Inggris,” ujar pengguna lainnya.

Mereka menolak untuk berjabat tangan 
dengan Meghan Markle, Duchess of 
Netflix,” ujar salah satu pengguna di 
media sosial Twitter, seperti yang dikutip 
dalam laman Page Six, pada Selasa,13 
September 2022.

Meski terdapat olokan secara daring, 
banyak juga orang yang membela dan 
mencela perbuatan dari ketiga wanita 
tersebut kepada Markle.

Namun memang kenyataanya banyak 
yang masih gembira dengan kehadiran 
Markle. 

hal ini terkait persepsi mereka tentang 
wanita kulit hitam yang menolak masuk ke 
dalam keluarga kerajaan,” ujar salah satu 
pembela Markle di Twitter.

“Wanita berpakaian biru dan lainnya 
adalah KITA SEMUA. 

Keempatnya menghabiskan waktu 
hampir satu jam untuk mengamati 
lautan besar penghormatan bunga yang 
diletakkan di luar Kastil Windsor, 

adalah hal yang benar untuk dilakukan 
di tengah apapun yang terjadi di antara 
aktris tersebut dan keluarga kerajaan.

Ia pun berdiri di samping Pangeran dan 
Putri dari Wakes setelah kematian 
nenek mereka di usianya yang ke 96 
tahun pada Kamis lalu.

Pada hari Sabtu, 

untuk menghormati mendiang ratu. 
Mereka berempat juga menghabiskan 
waktu berbincang-bincang saat 

Markle memang membuat kemunculan 
kembali secara mengejutkan di Kastel 
Windsor. 

Meghan Diabaikan Orang di Kastil Windsor

Selain itu, William juga memberitahu 
media bahwa dirinya memang 
memberikan undangan pada adiknya 
yang tidak lagi dekat dengannya serta 
Markle.

peristiwa yang menggambarkan 
atmosfer tidak nyaman terpampang 
nyata. 

kerumunan orang berkumpul di luar.

“Kita sangat bersyukur bahwa kita 
semua untuk mengesampingkan 
semua hal untuk Sang Ratu,” ujar 
salah satu sumber dari pihak 
kerajaan.

Hal ini menandakan kali pertama 
kedua pasangan ini muncul kembali di 
publik bersama setelah Hari 
Commonwealth pada tanggal 9 Maret, 

Disaat kasus Ferdy Sambo belum kelar, 
muncul lagi badai dahsyat yang 
menimpa.

Oleh Indonesia Police Watch (IPW), 
Kabareskrim dituding lindungi Kombes 
Anton Setiawan yang diduga menerima 
gratifikasi dari eks Kapolres OKU Timur, 
AKBP Dalizon senilai Rp 4,7 miliar.
Saat kasus gratifikasi dan pemerasan 
Proyek Pembangunan Infrastruktur Dinas 
PUPR Kabupaten Musi Banyuasin Tahun 
2019, Kombes Anton Setiawan menjabat 
sebagai Dirkrimsus Polda Sumatera 
Selatan.

AKBP Dalizon sudah berstatus terdakwa 
kasus gratifikasi dan pemerasan Proyek 
Pembangunan Infrastruktur Dinas PUPR 
Kabupaten Musi Banyuasin Tahun 2019.

Tapi kini Kombes Anton Setiawan kini 
diketahui bertugas di Bareskrim Polri.
Dalam kasus ini, 

Isu ini bahkan dinilai tak kalah 
memalukan dari kejahatan Ferdy Sambo.
Bedanya, isu baru ini soal tudingan 
Bareskrim Polri melindungi oknum 
perwira menengah yang diduga meminta 
uang jatah kepada bekas kapolres senilai 
Rp 500 juta tiap bulannya.

Kabareskrim Polri, Komjen Agus 
Andrianto sepertinya tengah diuji.

Karenanya, di persidangan AKBP 

Kasus Sambo Belum Usai, Muncul Lagi Kasus Heboh

"Sementara atasannya yakni Kombes 
Anton Setiawan dilindungi dan ditutup 
rapat oleh Bareskrim Polri agar tidak 
tersentuh hukum.

Dugaan itu merajuk lantaran dalam 
persidangan kasus gratifikasi dan 
pemerasan Proyek Pembangunan 
Infrastruktur Dinas PUPR Kabupaten 
Musi Banyuasin Tahun 2019 sendiri, 
Kombes Anton Setiawan tidak pernah 
hadir untuk diperiksa.

Artinya, dalam melakukan penyidikan, 
para penyidik dan pimpinan di 
Bareskrim tahu kalau nama Kombes 
Anton Setiawan muncul dalam 
pemeriksaan.

"Hal ini sangat jelas terlihat karena 
penanganan perkara tersebut diambil 
alih oleh Bareskrim Polri.

Dalizon mengakui menjadi ATM 
berjalan karena wajib menyetorkan 
uang ratusan juta kepada Kombes 
Anton Setiawan selaku atasannya kala 
itu.

Padahal, dalam kasus tersebut jelas 
ada persekongkolan jahat yang tidak 
hanya melibatkan AKBP Dalizon," kata 
Ketua IPW, Sugeng Teguh Santoso 
dalam keterangannya, Senin 
(12/9/2022).

Namun keterlibatannya diabaikan dan 
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tertangkap oleh kamera televisi sedang 
menyapa orang-orang yang tengah 
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"Bahkan, dalam persidangan Rabu 7 
September 2022, AKBP Dalizon 
mengaku setiap bulan menyetor Rp 
500 juta kepada Kombes Anton 
Setiawan. Pengakuan Dalizon ini 
menjadi viral di media sosial," papar 
Sugeng.
"Benang merah itu sangat terlihat jelas 
bahwa korupsi yang terjadi bukan 
hanya melibatkan AKBP Dalizon saja.

Pasalnya, Anton Setiawan setelah 
dimutasi dari Dirkrimsus Polda Sumsel 
bertugas di Ditipidter Bareskrim Polri," 
tegas Ketua IPW.
Yang menjadi sorotan, ujar, Sugeng, 
dalam penanganan kasus AKBP 
Dalizon ini, Bareskrim Polri tidak 
mengenakan Undang-Undang 8 Tahun 
2010 tentang Pencegahan dan 
Pemberantasan Tindak Pidana 
Pencucian Uang (TPPU).

Lalu, Rp 5,250 miliar digunakan AKBP 
Dalizon untuk tambahan membeli 
rumah senilai Rp 1,5 miliar.
Selain itu, tukar tambah mobil Rp 300 
juta, membeli 1 unit mobil sedan 
Honda Civic Rp 400 juta, termasuk 
tabungan dan deposito rekening istri 
terdakwa senilai Rp 1,4 miliar.

Pasalnya, dalam dakwaan Jaksa 
Penuntut Umum (JPU), uang yang 
mengalir ke AKBP Dalizon sebesar Rp 
10 miliar untuk menutup kasus di 
Dinas PUPR Kabupaten Musi 
Banyuasin itu, mengalir ke Kombes 
Anton Setiawan sebesar Rp 4,750 
miliar yang saat itu menjabat Direktur 
Kriminal Khusus (Dirkrimsus) Polda 
Sumsel.

Padahal, kata Sugeng, kalau ditelusuri 
secara materiil dengan apa yang 
diungkap dalam dakwaan Jaksa 
penuntun umum, aliran dana gratifikasi 
diduga juga mengalir ke Kombes 
Anton Setiawan.

Apakah Bareskrim memang sengaja 
melindungi koruptor di kandangnya 
sendiri.

Dalam dakwaan JPU, dari Rp 10 miliar 
itu, Rp 4,750 miliar diberikan AKBP 
Dalizon kepada Kombes Anton 
Setiawan secara bertahap.

tidak dijadikan tersangka," ujar 
Sugeng.

"IPW mendesak kepada Kabareskrim 
Komjen Agus Adrianto untuk bersih-
bersih. 

Menurutnya, pimpinan Polri tidak boleh 
melindungi anggota Polri yang 
melakukan penyimpangan-
penyimpangan. 

Namun begitu, Agus Andrianto enggan 
menanggapi soal tudingan Bareskrim 
melindungi Kombes Anton Setiawan.

"(Anton Setiawan) Kasubdit di Dittipidter," 
kata Agus.

Tanggapan Kabareskrim

Menurut Agus Andrianto, pihaknya telah 
meminta Propam Polri segera mendalami 
dugaan tersebut.

Diawali dengan menuntaskan kasus 
gratifikasi dan pemerasan Proyek 
Pembangunan Infrastruktur Dinas PUPR 
Kabupaten Musi Banyuasin Tahun 2019 
sampai menyentuh ke atasan dan 
bawahan AKBP Dalizon," jelasnya.

Hal ini untuk mewujudkan institusi Polri 
bebas dari segala bentuk korupsi, kolusi 
dan nepotisme yang diatur oleh peraturan 
perundang-undangan.

Kombes Anton Setiawan disebutkan 
Kabareskrim bertugas sebagai Kasubit di 
Direktorat Tindak Pidana Tertentu 
(Dittipidter) Bareskrim Polri.

Akibatnya, Kombes Anton Setiawan 
menjadi tidak tersentuh oleh aliran uang 
dari AKBP Dalizon.

Sementara itu, Kabareskrim Polri Komjen 
Agus Andrianto mengakui jika Kombes 
Anton Setiawan adalah benar 
anggotanya di Bareskrim.

“Masih didalami Propam," kata Agus 
Andrianto saat dikonfirmasi, Senin 
(12/9/2022).

Kementerian Agama (Kemenag) tengah 
mencari solusi untuk mengatasi masalah 
polemik pembangunan gereja di 
Cilegon, Banten. 
Dalam waktu dekat, 
Kemenag akan mengundang sejumlah 
pihak termasuk Wali Kota Cilegon untuk 
membahas ini.

Dirjen Politik dan Pemerintahan Umum 
Kemendagri, dan Tenaga Ahli Utama 
Kantor Staf Presiden.
Dari internal Kemenag, akan hadir 
Kepala Kantor Wilayah Kemenag 

Pihak lain yang diundang, antara lain 
Deputi Bidang Koordinasi Peningkatan 
Kualitas Pendidikan dan Moderasi 
Beragama Kemenko PMK, 

“Saya sudah terima laporan dari tim, 
undangan pertemuan di kantor 
Kementerian Agama ini sudah dikirim ke 
para pihak, termasuk Wali Kota 
Cilegon,” sambungnya.

“Kita akan diskusikan solusinya dengan 
Wali Kota Cilegon dan tokoh 
masyarakat. Saya mengundang mereka 
untuk bertemu pada 14 September 
mendatang,” kata Menag Yaqut Cholil 
Qoumas di Jakarta, Selasa (13/9).

Menag Cari Solusi Selesaikan Polemik Gereja di Cilegon

Untuk itu, pertemuan para 
stakeholders terkait sangat penting 
untuk menyamakan persepsi 
persoalan dan menyelesaikan 
masalahnya.
“Beragam perspektif akan kita 
diskusikan bersama, 

Yaqut yakin akan ada solusi terbaik. 
Sebab, semangat hidup beragama 
adalah mendekatkan manusia kepada 
Tuhan.

Provinsi Banten, Plt. Dirjen Bimas 
Kristen Kemenag, dan Kepala Kantor 
Kemenag Kota Cilegon.
Menurut Yaqut, persoalan ini perlu 
didudukkan secara jernih dan tidak 
emosional. 

baik dari aspek regulasi, kesejarahan, 
dan masing-masing relevansinya 
dalam konteks kehidupan kebangsaan 
masa kini. Insya Allah solusi 
terbaiknya akan bisa segera dicapai,” 
imbuhnya.

Semakin dekat dengan Tuhan, 
semakin sempit ruang bagi manusia 
untuk saling membenci dengan 
lainnya. Insya Allah akan ada solusi 
terbaiknya,” tandasnya.

Ketua Badan Pemenangan Pemilu PDI-P 
Bambang Wuryanto atau Bambang Pacul 
mengatakan Joko Widodo (Jokowi) bisa 
saja menjadi wakil presiden (wapres) di 
tahun 2024. 
Namun, tetap saja ada syaratnya, seperti 
harus diajukan oleh partai politik 
tempatnya bernaung. 
"Kalau Pak Jokowi mau jadi wapres ya 
sangat bisa. Tapi syaratnya diajukan oleh 
parpol atau gabungan parpol," ujar Pacul 
saat ditemui di Gedung DPR RI, 
Senayan, Jakarta Pusat, Selasa 
(13/9/2022).  
Pacul mengatakan, secara aturan, Jokowi 
diizinkan jika ingin maju sebagai calon 
wakil presiden (cawapres). 
Namun, tergantung apakah Jokowi ingin 

Jokowi Bisa Jadi Capres 2024, Asal.....

Sementara itu, Pacul menekankan 
bahwa siapa capres dan cawapres dari 
PDI-P yang maju akan diputuskan oleh 
Megawati Soekarnoputri selaku Ketua 
Umum PDI-P. 

"Kalau masih merasa kader PDI-P, 
kader PDI-P harus disiplin organisasi. 
Putusan organisasi kita tegak lurus," 
imbuh Pacul.

“Kalau Pak Jokowi, 

Jika PDI-P sudah membuat keputusan, 
kata Pacul, maka semua kader wajib 
mematuhinya. 

menggunakan peluang tersebut atau 
tidak. Menurutnya, itu adalah 
keputusan dari Jokowi sendiri. 

kita enggak tahu lah maunya kayak 
apa," ucapnya. 
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"Bahkan, dalam persidangan Rabu 7 
September 2022, AKBP Dalizon 
mengaku setiap bulan menyetor Rp 
500 juta kepada Kombes Anton 
Setiawan. Pengakuan Dalizon ini 
menjadi viral di media sosial," papar 
Sugeng.
"Benang merah itu sangat terlihat jelas 
bahwa korupsi yang terjadi bukan 
hanya melibatkan AKBP Dalizon saja.

Pasalnya, Anton Setiawan setelah 
dimutasi dari Dirkrimsus Polda Sumsel 
bertugas di Ditipidter Bareskrim Polri," 
tegas Ketua IPW.
Yang menjadi sorotan, ujar, Sugeng, 
dalam penanganan kasus AKBP 
Dalizon ini, Bareskrim Polri tidak 
mengenakan Undang-Undang 8 Tahun 
2010 tentang Pencegahan dan 
Pemberantasan Tindak Pidana 
Pencucian Uang (TPPU).

Lalu, Rp 5,250 miliar digunakan AKBP 
Dalizon untuk tambahan membeli 
rumah senilai Rp 1,5 miliar.
Selain itu, tukar tambah mobil Rp 300 
juta, membeli 1 unit mobil sedan 
Honda Civic Rp 400 juta, termasuk 
tabungan dan deposito rekening istri 
terdakwa senilai Rp 1,4 miliar.

Pasalnya, dalam dakwaan Jaksa 
Penuntut Umum (JPU), uang yang 
mengalir ke AKBP Dalizon sebesar Rp 
10 miliar untuk menutup kasus di 
Dinas PUPR Kabupaten Musi 
Banyuasin itu, mengalir ke Kombes 
Anton Setiawan sebesar Rp 4,750 
miliar yang saat itu menjabat Direktur 
Kriminal Khusus (Dirkrimsus) Polda 
Sumsel.

Padahal, kata Sugeng, kalau ditelusuri 
secara materiil dengan apa yang 
diungkap dalam dakwaan Jaksa 
penuntun umum, aliran dana gratifikasi 
diduga juga mengalir ke Kombes 
Anton Setiawan.

Apakah Bareskrim memang sengaja 
melindungi koruptor di kandangnya 
sendiri.

Dalam dakwaan JPU, dari Rp 10 miliar 
itu, Rp 4,750 miliar diberikan AKBP 
Dalizon kepada Kombes Anton 
Setiawan secara bertahap.

tidak dijadikan tersangka," ujar 
Sugeng.

"IPW mendesak kepada Kabareskrim 
Komjen Agus Adrianto untuk bersih-
bersih. 

Menurutnya, pimpinan Polri tidak boleh 
melindungi anggota Polri yang 
melakukan penyimpangan-
penyimpangan. 

Namun begitu, Agus Andrianto enggan 
menanggapi soal tudingan Bareskrim 
melindungi Kombes Anton Setiawan.

"(Anton Setiawan) Kasubdit di Dittipidter," 
kata Agus.

Tanggapan Kabareskrim

Menurut Agus Andrianto, pihaknya telah 
meminta Propam Polri segera mendalami 
dugaan tersebut.

Diawali dengan menuntaskan kasus 
gratifikasi dan pemerasan Proyek 
Pembangunan Infrastruktur Dinas PUPR 
Kabupaten Musi Banyuasin Tahun 2019 
sampai menyentuh ke atasan dan 
bawahan AKBP Dalizon," jelasnya.

Hal ini untuk mewujudkan institusi Polri 
bebas dari segala bentuk korupsi, kolusi 
dan nepotisme yang diatur oleh peraturan 
perundang-undangan.

Kombes Anton Setiawan disebutkan 
Kabareskrim bertugas sebagai Kasubit di 
Direktorat Tindak Pidana Tertentu 
(Dittipidter) Bareskrim Polri.

Akibatnya, Kombes Anton Setiawan 
menjadi tidak tersentuh oleh aliran uang 
dari AKBP Dalizon.

Sementara itu, Kabareskrim Polri Komjen 
Agus Andrianto mengakui jika Kombes 
Anton Setiawan adalah benar 
anggotanya di Bareskrim.

“Masih didalami Propam," kata Agus 
Andrianto saat dikonfirmasi, Senin 
(12/9/2022).

Kementerian Agama (Kemenag) tengah 
mencari solusi untuk mengatasi masalah 
polemik pembangunan gereja di 
Cilegon, Banten. 
Dalam waktu dekat, 
Kemenag akan mengundang sejumlah 
pihak termasuk Wali Kota Cilegon untuk 
membahas ini.

Dirjen Politik dan Pemerintahan Umum 
Kemendagri, dan Tenaga Ahli Utama 
Kantor Staf Presiden.
Dari internal Kemenag, akan hadir 
Kepala Kantor Wilayah Kemenag 

Pihak lain yang diundang, antara lain 
Deputi Bidang Koordinasi Peningkatan 
Kualitas Pendidikan dan Moderasi 
Beragama Kemenko PMK, 

“Saya sudah terima laporan dari tim, 
undangan pertemuan di kantor 
Kementerian Agama ini sudah dikirim ke 
para pihak, termasuk Wali Kota 
Cilegon,” sambungnya.

“Kita akan diskusikan solusinya dengan 
Wali Kota Cilegon dan tokoh 
masyarakat. Saya mengundang mereka 
untuk bertemu pada 14 September 
mendatang,” kata Menag Yaqut Cholil 
Qoumas di Jakarta, Selasa (13/9).

Menag Cari Solusi Selesaikan Polemik Gereja di Cilegon

Untuk itu, pertemuan para 
stakeholders terkait sangat penting 
untuk menyamakan persepsi 
persoalan dan menyelesaikan 
masalahnya.
“Beragam perspektif akan kita 
diskusikan bersama, 

Yaqut yakin akan ada solusi terbaik. 
Sebab, semangat hidup beragama 
adalah mendekatkan manusia kepada 
Tuhan.

Provinsi Banten, Plt. Dirjen Bimas 
Kristen Kemenag, dan Kepala Kantor 
Kemenag Kota Cilegon.
Menurut Yaqut, persoalan ini perlu 
didudukkan secara jernih dan tidak 
emosional. 

baik dari aspek regulasi, kesejarahan, 
dan masing-masing relevansinya 
dalam konteks kehidupan kebangsaan 
masa kini. Insya Allah solusi 
terbaiknya akan bisa segera dicapai,” 
imbuhnya.

Semakin dekat dengan Tuhan, 
semakin sempit ruang bagi manusia 
untuk saling membenci dengan 
lainnya. Insya Allah akan ada solusi 
terbaiknya,” tandasnya.

Ketua Badan Pemenangan Pemilu PDI-P 
Bambang Wuryanto atau Bambang Pacul 
mengatakan Joko Widodo (Jokowi) bisa 
saja menjadi wakil presiden (wapres) di 
tahun 2024. 
Namun, tetap saja ada syaratnya, seperti 
harus diajukan oleh partai politik 
tempatnya bernaung. 
"Kalau Pak Jokowi mau jadi wapres ya 
sangat bisa. Tapi syaratnya diajukan oleh 
parpol atau gabungan parpol," ujar Pacul 
saat ditemui di Gedung DPR RI, 
Senayan, Jakarta Pusat, Selasa 
(13/9/2022).  
Pacul mengatakan, secara aturan, Jokowi 
diizinkan jika ingin maju sebagai calon 
wakil presiden (cawapres). 
Namun, tergantung apakah Jokowi ingin 

Jokowi Bisa Jadi Capres 2024, Asal.....

Sementara itu, Pacul menekankan 
bahwa siapa capres dan cawapres dari 
PDI-P yang maju akan diputuskan oleh 
Megawati Soekarnoputri selaku Ketua 
Umum PDI-P. 

"Kalau masih merasa kader PDI-P, 
kader PDI-P harus disiplin organisasi. 
Putusan organisasi kita tegak lurus," 
imbuh Pacul.

“Kalau Pak Jokowi, 

Jika PDI-P sudah membuat keputusan, 
kata Pacul, maka semua kader wajib 
mematuhinya. 

menggunakan peluang tersebut atau 
tidak. Menurutnya, itu adalah 
keputusan dari Jokowi sendiri. 

kita enggak tahu lah maunya kayak 
apa," ucapnya. 
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Presiden Joko Widodo bertemu 
dengan kelompok relawan di Istana 
Kepresidenan, Jakarta, pada Senin 
(12/9/2022). 

 "Kita bisa masuk dalam negara 
dengan pendapatan yang sudah 
dianggap semi-maju. 

Rambun melanjutkan, Presiden Jokowi 
juga menjelaskan jika program 
pemerintah saat ini berlanjut hingga 
2030 maka Indonesia bisa menjadi 

Bahwa kita jangan sampai ganti 
pemimpin, ganti program, sehingga 
kita hanya bergerak di tempat," ujar 
Rambun kepada wartawan usai 
pertemuan pada Senin.

Ini yang kita harus sama-sama 
mengawal, bukan soal orangnya, tapi 
programnya. 

Dalam pertemuan itu, Kepala Negara 
menitipkan pesan soal kesinambungan 
program pemerintah. Ketua Umum 
Seknas Jokowi Rambun Tjajo 
mengatakan, Presiden menekankan 
agar jangan sampai setelah ganti 
presiden maka program pemerintah 
ikut berganti.

Pesan Jokowi Untuk Relawan

“Oh enggak. Seperti biasa beliau selalu 
mingkem soal itu," tambah Rambun. 

negara semi-maju. 
Dengan demikian, Presiden pun meminta 
agar Seknas Jokowi terus membantu 
jalannya pemerintahan. Meski demikian, 
menurut dia, dalam pembicaraan dengan 
Jokowi kali ini tidak menyinggung soal 
sosok calon presiden maupun calon wakil 
presiden untuk Pilpres 2024. 

 "Kita akan mengawal pemerintahan 
Jokowi sampai 2024 dan juga supaya ke 
depan program dan legacy daripada 
presiden kita ini akan terus dilanjutkan 
oleh penggantinya," ujar Sidarto. 

Sidarto menegaskan tidak ada 
pembahasan itu. "Kita tidak bicarakan," 
tegasnya.

Saat disinggung apakah soal masa 
jabatan tiga periode dibahas dalam 
pertemuan, 

 Sementara itu, Ketua Dewan Pembina 
Seknas Jokowi Sidarto Danoesubroto 
mengatakan, dalam pertemuan pada 
Senin, pihaknya menyatakan siap 
mengawal pemerintahan presiden hingga 
2024.

Sedangkan Armenia tidak menyebut 
korban jiwa, tapi mengatakan 
bentrokan berlangsung sepanjang 
malam. 

Tentara Azerbaijan dan Armenia 
kembali bentrok, setelah bertikai 
puluhan tahun memperebutkan wilayah 
sengketa Nagorno-Karabakh. 
Sebanyak 49 tentara dilaporkan tewas 
dalam insiden terbaru ini.
Azerbaijan mengakui ada tentaranya 
yang tewas. 

Azerbaijan merebut kendali penuh atas 
wilayah Nagorno-Karabakh dalam 
konflik yang berlangsung enam pekan 
pada 2020 lalu.
Media Rusia Interfax melaporkan, 
pemerintah Armenia mengatakan 
pihaknya meminta perjanjian kerja 

Militer Azerbaijan Dan Armenia Kembali Bentrok
sama dengan Rusia dan mengajukan 
permohinan ke blok keamanan yang 
dipimpin Rusia, Organisasi Perjanjian 
Keamanan Kolektif dan Dewan Keamanan 
PBB.
Perdana Menteri Armenia, Nikol 
Pashinyan menyerukan Presiden Rusia 
Vladimir Putin, Presiden Prancis 
Emmanuel Macron, dan Menteri Luar 
Negeri Amerika Serikat (AS) membahas 
persoalan ini.
Blinken mendesak kedua belah pihak 
menghentikan pertikaian.
"Beberapa posisi, tempat perlindungan 
dan titik-titik yang ditempati angkatan 
bersenjata Azerbaijan digempur dengan 
senjata berbagai kaliber, 
termasuk mortir, oleh unit-unit tentara 
Armenia," jelas kementerian pertahanan 

"Akibatnya, ada personel yang jadi 
korban dan kerusakan infrastruktur 
militer."

"Tembakan intesif terus berlanjut, dipicu 
provokasi skala besar oleh pihak 
Azerbaijan. 
Angkatan bersenjata Armenia telah 
meluncurkan balasan yang 
proporsional," jelas Kementerian 
Pertahanan Armenia.

Azerbaijan, dikutip dari Al Arabiya, 
Selasa (13/9).

memindahkan senjata ke area tersebut, 
dan pada Senin malam melakukan 
operasi penggalian.

Azerbaijan juga mengatakan pasukan 
Armenia terlibat dalam aktivitas intelijen 
di perbatasan mereka, 

Konflik kedua negara pertama kali 
pecah pada akhir 1980-an ketika kedua 
belah pihak berada di bawah kekuasaan 
Soviet dan pasukan Armenia merebut 
wilayah di dekat Nagorno-Karabakh, 
yang sejak lama diakui dunia 
internasional sebagai wilayah 
Azerbaijan tapi penduduknya dominan 
orang Armenia.

Pemimpin kedua negara telah bertemu 
beberapa kali sejak konflik 2020 untuk 
menuntaskan perjanjian damai.

Azerbaijan merebut kembali wilayah 
tersebut dalam pertempuran 2020, yang 
diakhiri dengan gencatan senjata yang 
difasilitasi Rusia dan ribuan penduduk 
kembali ke rumah mereka setelah 
melarikan diri.

Ajang pemilihan presiden (Pilpres) masih 
bakal digelar pada tahun 2024 
mendatang.

Terkait pasangan Airlangga dan Khofifah 
dapat melawan Puan Maharani yang juga 
digadang-gadang akan maju sebagai 
calon presiden (capres) di Pemilu 2024, 
Anggota Komisi VII DPR RI itu menyebut 
KIB pasti sudah mempersiapkannya 

nama Gubernur Jawa Timur Khofifah 
Indar Parawansa yang dinilai punya 
peluang besar untuk dipasangkan 
dengan Ketua Umum Partai Golkar 
Airlangga Hartarto dalam Pilpres 2024.

Sejumlah namapun terus disebut bakal 
maju pada ajang Pilpres 2024 tersebut.

Peluang tersebut terbuka karena Khofifah 
memiliki kinerja baik sebagai gubernur.

Kini yang terbaru, 

Saya kira sangat banyak lah kelebihan 
Bu Khofifah untuk menjadi seorang calon 
pasangan Pak Airlangga," katanya.

"Kalau lihat peluang besar ya termasuk 
juga dong karena Bu Khofifah Gubernur 
Jatim ya punya basis massa yang jelas 
ya punya peluang besar juga," kata 
Ketua DPP Partai Golkar Lamhot Sinaga 
kepada wartawan, Selasa (13/9/2022).

"Bu Khofifah punya banyak kelebihanlah, 
satu perspektif gender,
 kedua dia kepala daerah bekerja baik 
lalu kemudian dia tokoh di muslimat NU. 

baik itu dari track recordnya gitu jadi 
nanti kita lihat dulu. Jadi kalau Bu 
Khofifah bagus lah banyak 
kelebihannya untuk menjadi seorang 
cawapres yang dipasangkan dengan 
Pak Airlangga," kata dia.

"Tapi apakah itu resmi nanti 
dipasangkan, mari kita lihat proses 
perjalanannya KIB ke depan," ucap dia.

"Baik itu aspek elektoralnnya, baik itu 
ketokohannya, 

dengan matang.

Kendati demikian, pihaknya tidak mau 
berandai-andai siapa yang akan 
dipasangkan dengan Airlangga.

Golkar : Khofifah Berpeluang Dampingi Airlangga
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Presiden Joko Widodo bertemu 
dengan kelompok relawan di Istana 
Kepresidenan, Jakarta, pada Senin 
(12/9/2022). 

 "Kita bisa masuk dalam negara 
dengan pendapatan yang sudah 
dianggap semi-maju. 

Rambun melanjutkan, Presiden Jokowi 
juga menjelaskan jika program 
pemerintah saat ini berlanjut hingga 
2030 maka Indonesia bisa menjadi 

Bahwa kita jangan sampai ganti 
pemimpin, ganti program, sehingga 
kita hanya bergerak di tempat," ujar 
Rambun kepada wartawan usai 
pertemuan pada Senin.

Ini yang kita harus sama-sama 
mengawal, bukan soal orangnya, tapi 
programnya. 

Dalam pertemuan itu, Kepala Negara 
menitipkan pesan soal kesinambungan 
program pemerintah. Ketua Umum 
Seknas Jokowi Rambun Tjajo 
mengatakan, Presiden menekankan 
agar jangan sampai setelah ganti 
presiden maka program pemerintah 
ikut berganti.

Pesan Jokowi Untuk Relawan

“Oh enggak. Seperti biasa beliau selalu 
mingkem soal itu," tambah Rambun. 

negara semi-maju. 
Dengan demikian, Presiden pun meminta 
agar Seknas Jokowi terus membantu 
jalannya pemerintahan. Meski demikian, 
menurut dia, dalam pembicaraan dengan 
Jokowi kali ini tidak menyinggung soal 
sosok calon presiden maupun calon wakil 
presiden untuk Pilpres 2024. 

 "Kita akan mengawal pemerintahan 
Jokowi sampai 2024 dan juga supaya ke 
depan program dan legacy daripada 
presiden kita ini akan terus dilanjutkan 
oleh penggantinya," ujar Sidarto. 

Sidarto menegaskan tidak ada 
pembahasan itu. "Kita tidak bicarakan," 
tegasnya.

Saat disinggung apakah soal masa 
jabatan tiga periode dibahas dalam 
pertemuan, 

 Sementara itu, Ketua Dewan Pembina 
Seknas Jokowi Sidarto Danoesubroto 
mengatakan, dalam pertemuan pada 
Senin, pihaknya menyatakan siap 
mengawal pemerintahan presiden hingga 
2024.

Sedangkan Armenia tidak menyebut 
korban jiwa, tapi mengatakan 
bentrokan berlangsung sepanjang 
malam. 

Tentara Azerbaijan dan Armenia 
kembali bentrok, setelah bertikai 
puluhan tahun memperebutkan wilayah 
sengketa Nagorno-Karabakh. 
Sebanyak 49 tentara dilaporkan tewas 
dalam insiden terbaru ini.
Azerbaijan mengakui ada tentaranya 
yang tewas. 

Azerbaijan merebut kendali penuh atas 
wilayah Nagorno-Karabakh dalam 
konflik yang berlangsung enam pekan 
pada 2020 lalu.
Media Rusia Interfax melaporkan, 
pemerintah Armenia mengatakan 
pihaknya meminta perjanjian kerja 

Militer Azerbaijan Dan Armenia Kembali Bentrok
sama dengan Rusia dan mengajukan 
permohinan ke blok keamanan yang 
dipimpin Rusia, Organisasi Perjanjian 
Keamanan Kolektif dan Dewan Keamanan 
PBB.
Perdana Menteri Armenia, Nikol 
Pashinyan menyerukan Presiden Rusia 
Vladimir Putin, Presiden Prancis 
Emmanuel Macron, dan Menteri Luar 
Negeri Amerika Serikat (AS) membahas 
persoalan ini.
Blinken mendesak kedua belah pihak 
menghentikan pertikaian.
"Beberapa posisi, tempat perlindungan 
dan titik-titik yang ditempati angkatan 
bersenjata Azerbaijan digempur dengan 
senjata berbagai kaliber, 
termasuk mortir, oleh unit-unit tentara 
Armenia," jelas kementerian pertahanan 

"Akibatnya, ada personel yang jadi 
korban dan kerusakan infrastruktur 
militer."

"Tembakan intesif terus berlanjut, dipicu 
provokasi skala besar oleh pihak 
Azerbaijan. 
Angkatan bersenjata Armenia telah 
meluncurkan balasan yang 
proporsional," jelas Kementerian 
Pertahanan Armenia.

Azerbaijan, dikutip dari Al Arabiya, 
Selasa (13/9).

memindahkan senjata ke area tersebut, 
dan pada Senin malam melakukan 
operasi penggalian.

Azerbaijan juga mengatakan pasukan 
Armenia terlibat dalam aktivitas intelijen 
di perbatasan mereka, 

Konflik kedua negara pertama kali 
pecah pada akhir 1980-an ketika kedua 
belah pihak berada di bawah kekuasaan 
Soviet dan pasukan Armenia merebut 
wilayah di dekat Nagorno-Karabakh, 
yang sejak lama diakui dunia 
internasional sebagai wilayah 
Azerbaijan tapi penduduknya dominan 
orang Armenia.

Pemimpin kedua negara telah bertemu 
beberapa kali sejak konflik 2020 untuk 
menuntaskan perjanjian damai.

Azerbaijan merebut kembali wilayah 
tersebut dalam pertempuran 2020, yang 
diakhiri dengan gencatan senjata yang 
difasilitasi Rusia dan ribuan penduduk 
kembali ke rumah mereka setelah 
melarikan diri.

Ajang pemilihan presiden (Pilpres) masih 
bakal digelar pada tahun 2024 
mendatang.

Terkait pasangan Airlangga dan Khofifah 
dapat melawan Puan Maharani yang juga 
digadang-gadang akan maju sebagai 
calon presiden (capres) di Pemilu 2024, 
Anggota Komisi VII DPR RI itu menyebut 
KIB pasti sudah mempersiapkannya 

nama Gubernur Jawa Timur Khofifah 
Indar Parawansa yang dinilai punya 
peluang besar untuk dipasangkan 
dengan Ketua Umum Partai Golkar 
Airlangga Hartarto dalam Pilpres 2024.

Sejumlah namapun terus disebut bakal 
maju pada ajang Pilpres 2024 tersebut.

Peluang tersebut terbuka karena Khofifah 
memiliki kinerja baik sebagai gubernur.

Kini yang terbaru, 

Saya kira sangat banyak lah kelebihan 
Bu Khofifah untuk menjadi seorang calon 
pasangan Pak Airlangga," katanya.

"Kalau lihat peluang besar ya termasuk 
juga dong karena Bu Khofifah Gubernur 
Jatim ya punya basis massa yang jelas 
ya punya peluang besar juga," kata 
Ketua DPP Partai Golkar Lamhot Sinaga 
kepada wartawan, Selasa (13/9/2022).

"Bu Khofifah punya banyak kelebihanlah, 
satu perspektif gender,
 kedua dia kepala daerah bekerja baik 
lalu kemudian dia tokoh di muslimat NU. 

baik itu dari track recordnya gitu jadi 
nanti kita lihat dulu. Jadi kalau Bu 
Khofifah bagus lah banyak 
kelebihannya untuk menjadi seorang 
cawapres yang dipasangkan dengan 
Pak Airlangga," kata dia.

"Tapi apakah itu resmi nanti 
dipasangkan, mari kita lihat proses 
perjalanannya KIB ke depan," ucap dia.

"Baik itu aspek elektoralnnya, baik itu 
ketokohannya, 

dengan matang.

Kendati demikian, pihaknya tidak mau 
berandai-andai siapa yang akan 
dipasangkan dengan Airlangga.

Golkar : Khofifah Berpeluang Dampingi Airlangga
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Pemerintah dan DPR telah menyetujui 
Rancangan Undang-Undang 
Pembentukan Provinsi Papua Barat 
Daya untuk dibawa ke rapat paripurna 
untuk disahkan menjadi undang-undang. 
Maka, akan bertambah lagi satu provinsi 
dari pemekaran provinsi Papua Barat.

"Saya ingin bertanya kepada kita semua 
yang hadir di sini, apakah Rancangan 
Undang-Undang tentang Pembentukan 
Provinsi Papua Barat Daya pada hari ini 
kita setujui menjadi undang-undang dan 
akan kita teruskan ke pengambilan 
keputusan tingkat II atau paripurna?" 
ujar Ketua Komisi II DPR RI Ahmad Doli 
Kurnia dalam rapat kerja di Kompleks 
Parlemen, Senayan, Jakarta, Senin 
(12/9).

Keputusan tingkat pertama telah 
disepakati dan diputuskan dalam rapat 
kerja Komisi II bersama pemerintah 
yang diwakili Mendagri Tito Karnavian 
dan Menteri PPN/Bappenas Suharso 
Monoarfa.

Pembentukan Provinsi Papua Barat Daya Disetujui

Seluruh fraksi telah menyetujui pemekaran 
tersebut. Serta telah disetujui ibu kota 
Provinsi Papua Barat Daya di Kota 
Sorong.

Sebelum pengesahan, Wakil Ketua Komisi 
II DPR RI Syamsurizal membacakan 
laporan Panitia Kerja (Panja) RUU 
Pembentukan Provinsi Papua Barat Daya. 
Panja telah membahas 154 daftar 
inventarisir masalah atau DIM dari 
pemerintah.

“Setuju," jawab anggota dewan yang hadir.

Akan ada enam wilayah yang masuk ke 
Provinsi Papua Barat Daya, yaitu 
Kabupaten Sorong, Kabupaten Sorong 
Selatan, Kabupaten Raja Ampat, 
Kabupaten Tambrau, Kabupaten Maybrat 
dan Kota Sorong.

“Pada tanggal 12 September 2022, Panja 
RUU pembentukan Provinsi Papua Barat 
Daya memutuskan, satu, nama calon ibu 
kota Provinsi Papua Barat Daya 
berkedudukan di Kota Sorong," ujar 
Syamsurizal.

Insiden itu dimulai saat roket itu sedang 
terbang dengan kecepatan 1,126 
kilometer per jam di ketinggian 8,5 
kilometer. Sekitar semenit roket itu 
meluncur, api berwarna kuning cerah 
menyembur dari bagian bawah mesin.
Setelah api menyembur, sistem 

Roket milik Jeff Bezos meledak setelah 
meluncur dari Tanjung Canaveral, 
Florida Amerika Serikat (AS) kemarin. 
Insiden ini adalah kecelakaan pertama 
penerbangan Blue Origin Flight, roket 
perusahaan perjalanan luar angkasa 
milik Jeff Bezos.Dikutip dari AP News, 
Senin (12/9), roket yang bernama The 
New Shepard itu tidak membawa 
penumpang, melainkan hanya 
membawa 36 bahan-bahan 
eksperimen.Meski roket itu jatuh dan 
meledak, namun bagian roket yang 
membawa bahan-bahan eksperimen 
berhasil mendarat dengan selamat.

Menurut Blue Flight, kecelakaan itu terjadi 
karena kesalahan sistem booster 
(pendorong).“
Peluncuran roket The New Shepard ini 
adalah peluncuran yang ke 23 kalinya. Ini 
juga adalah penerbangan kesembilan 
roket kapsul khusus untuk eksperimen 
tanpa bobot.Sebelumnya, roket ini 
berhasil meluncur tanpa kendala. Bahkan 
sebelumnya Jeff Bezos dan 5 penumpang 
lain meluncur sampai luar angkasa 
dengan roket ini.

pembatalan darurat segera dimulai 
sehingga bagian roket yang membawa 
bahan eksperimen terlepas dan mendarat 
di gurun terpencil.“Roket itu jatuh, tanpa 
ada seorang yang cedera atau kerusakan 
yang dilaporkan” kata FAA.“Tampaknya 
kami mengalami anomali dengan 
penerbangan hari ini. Ini tidak 
direncanakan,” kata tim komentator Blue 
Flight saat terjadinya kecelakaan.

Roket Milik Jeff Bezos Meledak
Permintaan itu telah dikabulkan bahkan 
hingga Juni lalu, Ukraina telah menerima 
bantuan senjata dari Amerika Serikat 
(AS) senilai lebih dari USD 5,6 miliar atau 
Rp. 83,2 triliun.
Namun, konflik yang masih terjadi hingga 

"Sejauh ini tidak ada negara yang 
mengirimkan kendaraan tempur infanteri 
atau tank tempur utama buatan Barat," 
ujar Lambrecht kemarin, seperti dilansir 
Reuters, Senin (12/9).

Sebelumnya, Ukraina telah meminta 
senjata-senjata kepada negara-negara 
NATO, termasuk Jerman sejak awal 
konflik untuk mempertahankan dirinya 
dari invasi Rusia.Presiden Ukraina 
Volodymr Zelenskyy bahkan pernah 
menolak bantuan AS untuk evakuasi. Dia 
bahkan mengatakan “pertarungannya di 
sini, saya membutuhkan amunisi, bukan 
tumpangan” seperti dilansir The 
Washington Post, (3/6).

Menteri Pertahanan Jerman Christine 
Lambrecht menolak kembali permintaan 
Ukraina untuk mengirim tank tempur 
utama Jerman.

"Kami telah sepakat dengan mitra kami 
bahwa Jerman tidak akan mengambil 
tindakan seperti itu secara sepihak," 
lanjutnya.

Jerman Tolak Permintaan Ukraina

Jerman, yang adalah pembangkit 
ekonomi utama Uni Eropa akhirnya 
terancam resesi akibat semakin 
panjangnya konflik. Krisis energi juga 
kembali mengancam industri Jerman 
yang menopang pertumbuhan 
ekonomi Uni Eropa.

kini kembali mendorong Zelenskyy 
meminta negara-negara Barat untuk 
mengirim bantuan senjata mereka.

Keputusan Jerman untuk tidak 
mengirim senjata kepada Ukraina 
dapat dilihat sebagai keinginannya 
agar Ukraina dan Rusia dapat kembali 
ke meja perundingan dan mengakhiri 
perang dengan cepat. Sebab perang 
ini turut membawa dampak buruk bagi 
Jerman.

Kini Jerman harus memutuskan mana 
yang lebih penting, melayani 
masyarakatnya serta melindungi 
dirinya dari ancaman resesi atau turut 
memperpanjang konflik yang terjadi di 
Eropa Timur.

Berbeda dengan AS dan Inggris, 
Jerman sebelumnya menolak 
mengirim senjatanya kepada Ukraina. 
Namun Juni lalu, Jerman mengubah 
kebijakan mereka dan mengirim artileri 
howitzer kepada Ukraina.

Sebab, langkah tersebut berpotensi 
mencederai reputasi Indonesia di mata 
negara-negara Barat.

Ishaq Rahman, mengatakan apabila 
pemerintah melakukan hal tersebut, 
Indonesia dapat dianggap ikut membiayai 
invasi Rusia di Ukraina.

Pakar hubungan internasional meminta 
pemerintah Indonesia memperhitungkan 
risiko diplomatik jika memutuskan 
membeli minyak mentah dari Rusia.

“Jadi ini memang betul-betul merupakan 
keputusan yang punya risiko diplomasi 
dan risiko terhadap reputasi Indonesia 

Dosen hubungan internasional 
Universitas Hasanuddin, 

Resiko Indonesia Beli Minyak Murah Rusia
yang sangat tinggi,” kata Ishaq.
Presiden Joko Widodo telah 
mengatakan akan 

‘Memantau semua opsi’

Namun, menurut pengamat energi, 
membeli minyak murah dari Rusia 
belum tentu akan menurunkan harga 
BBM secara signifikan.

Dalam wawancara dengan Financial 
Times, Senin (12/09), 
Presiden Jokowi ditanya apakah 

"memantau semua opsi" untuk 
memenuhi kebutuhan energi 
masyarakat, di tengah tekanan dari 
dalam negeri untuk menurunkan harga 
BBM.
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Pemerintah dan DPR telah menyetujui 
Rancangan Undang-Undang 
Pembentukan Provinsi Papua Barat 
Daya untuk dibawa ke rapat paripurna 
untuk disahkan menjadi undang-undang. 
Maka, akan bertambah lagi satu provinsi 
dari pemekaran provinsi Papua Barat.

"Saya ingin bertanya kepada kita semua 
yang hadir di sini, apakah Rancangan 
Undang-Undang tentang Pembentukan 
Provinsi Papua Barat Daya pada hari ini 
kita setujui menjadi undang-undang dan 
akan kita teruskan ke pengambilan 
keputusan tingkat II atau paripurna?" 
ujar Ketua Komisi II DPR RI Ahmad Doli 
Kurnia dalam rapat kerja di Kompleks 
Parlemen, Senayan, Jakarta, Senin 
(12/9).

Keputusan tingkat pertama telah 
disepakati dan diputuskan dalam rapat 
kerja Komisi II bersama pemerintah 
yang diwakili Mendagri Tito Karnavian 
dan Menteri PPN/Bappenas Suharso 
Monoarfa.

Pembentukan Provinsi Papua Barat Daya Disetujui

Seluruh fraksi telah menyetujui pemekaran 
tersebut. Serta telah disetujui ibu kota 
Provinsi Papua Barat Daya di Kota 
Sorong.

Sebelum pengesahan, Wakil Ketua Komisi 
II DPR RI Syamsurizal membacakan 
laporan Panitia Kerja (Panja) RUU 
Pembentukan Provinsi Papua Barat Daya. 
Panja telah membahas 154 daftar 
inventarisir masalah atau DIM dari 
pemerintah.

“Setuju," jawab anggota dewan yang hadir.

Akan ada enam wilayah yang masuk ke 
Provinsi Papua Barat Daya, yaitu 
Kabupaten Sorong, Kabupaten Sorong 
Selatan, Kabupaten Raja Ampat, 
Kabupaten Tambrau, Kabupaten Maybrat 
dan Kota Sorong.

“Pada tanggal 12 September 2022, Panja 
RUU pembentukan Provinsi Papua Barat 
Daya memutuskan, satu, nama calon ibu 
kota Provinsi Papua Barat Daya 
berkedudukan di Kota Sorong," ujar 
Syamsurizal.

Insiden itu dimulai saat roket itu sedang 
terbang dengan kecepatan 1,126 
kilometer per jam di ketinggian 8,5 
kilometer. Sekitar semenit roket itu 
meluncur, api berwarna kuning cerah 
menyembur dari bagian bawah mesin.
Setelah api menyembur, sistem 

Roket milik Jeff Bezos meledak setelah 
meluncur dari Tanjung Canaveral, 
Florida Amerika Serikat (AS) kemarin. 
Insiden ini adalah kecelakaan pertama 
penerbangan Blue Origin Flight, roket 
perusahaan perjalanan luar angkasa 
milik Jeff Bezos.Dikutip dari AP News, 
Senin (12/9), roket yang bernama The 
New Shepard itu tidak membawa 
penumpang, melainkan hanya 
membawa 36 bahan-bahan 
eksperimen.Meski roket itu jatuh dan 
meledak, namun bagian roket yang 
membawa bahan-bahan eksperimen 
berhasil mendarat dengan selamat.

Menurut Blue Flight, kecelakaan itu terjadi 
karena kesalahan sistem booster 
(pendorong).“
Peluncuran roket The New Shepard ini 
adalah peluncuran yang ke 23 kalinya. Ini 
juga adalah penerbangan kesembilan 
roket kapsul khusus untuk eksperimen 
tanpa bobot.Sebelumnya, roket ini 
berhasil meluncur tanpa kendala. Bahkan 
sebelumnya Jeff Bezos dan 5 penumpang 
lain meluncur sampai luar angkasa 
dengan roket ini.

pembatalan darurat segera dimulai 
sehingga bagian roket yang membawa 
bahan eksperimen terlepas dan mendarat 
di gurun terpencil.“Roket itu jatuh, tanpa 
ada seorang yang cedera atau kerusakan 
yang dilaporkan” kata FAA.“Tampaknya 
kami mengalami anomali dengan 
penerbangan hari ini. Ini tidak 
direncanakan,” kata tim komentator Blue 
Flight saat terjadinya kecelakaan.

Roket Milik Jeff Bezos Meledak
Permintaan itu telah dikabulkan bahkan 
hingga Juni lalu, Ukraina telah menerima 
bantuan senjata dari Amerika Serikat 
(AS) senilai lebih dari USD 5,6 miliar atau 
Rp. 83,2 triliun.
Namun, konflik yang masih terjadi hingga 

"Sejauh ini tidak ada negara yang 
mengirimkan kendaraan tempur infanteri 
atau tank tempur utama buatan Barat," 
ujar Lambrecht kemarin, seperti dilansir 
Reuters, Senin (12/9).

Sebelumnya, Ukraina telah meminta 
senjata-senjata kepada negara-negara 
NATO, termasuk Jerman sejak awal 
konflik untuk mempertahankan dirinya 
dari invasi Rusia.Presiden Ukraina 
Volodymr Zelenskyy bahkan pernah 
menolak bantuan AS untuk evakuasi. Dia 
bahkan mengatakan “pertarungannya di 
sini, saya membutuhkan amunisi, bukan 
tumpangan” seperti dilansir The 
Washington Post, (3/6).

Menteri Pertahanan Jerman Christine 
Lambrecht menolak kembali permintaan 
Ukraina untuk mengirim tank tempur 
utama Jerman.

"Kami telah sepakat dengan mitra kami 
bahwa Jerman tidak akan mengambil 
tindakan seperti itu secara sepihak," 
lanjutnya.

Jerman Tolak Permintaan Ukraina

Jerman, yang adalah pembangkit 
ekonomi utama Uni Eropa akhirnya 
terancam resesi akibat semakin 
panjangnya konflik. Krisis energi juga 
kembali mengancam industri Jerman 
yang menopang pertumbuhan 
ekonomi Uni Eropa.

kini kembali mendorong Zelenskyy 
meminta negara-negara Barat untuk 
mengirim bantuan senjata mereka.

Keputusan Jerman untuk tidak 
mengirim senjata kepada Ukraina 
dapat dilihat sebagai keinginannya 
agar Ukraina dan Rusia dapat kembali 
ke meja perundingan dan mengakhiri 
perang dengan cepat. Sebab perang 
ini turut membawa dampak buruk bagi 
Jerman.

Kini Jerman harus memutuskan mana 
yang lebih penting, melayani 
masyarakatnya serta melindungi 
dirinya dari ancaman resesi atau turut 
memperpanjang konflik yang terjadi di 
Eropa Timur.

Berbeda dengan AS dan Inggris, 
Jerman sebelumnya menolak 
mengirim senjatanya kepada Ukraina. 
Namun Juni lalu, Jerman mengubah 
kebijakan mereka dan mengirim artileri 
howitzer kepada Ukraina.

Sebab, langkah tersebut berpotensi 
mencederai reputasi Indonesia di mata 
negara-negara Barat.

Ishaq Rahman, mengatakan apabila 
pemerintah melakukan hal tersebut, 
Indonesia dapat dianggap ikut membiayai 
invasi Rusia di Ukraina.

Pakar hubungan internasional meminta 
pemerintah Indonesia memperhitungkan 
risiko diplomatik jika memutuskan 
membeli minyak mentah dari Rusia.

“Jadi ini memang betul-betul merupakan 
keputusan yang punya risiko diplomasi 
dan risiko terhadap reputasi Indonesia 

Dosen hubungan internasional 
Universitas Hasanuddin, 

Resiko Indonesia Beli Minyak Murah Rusia
yang sangat tinggi,” kata Ishaq.
Presiden Joko Widodo telah 
mengatakan akan 

‘Memantau semua opsi’

Namun, menurut pengamat energi, 
membeli minyak murah dari Rusia 
belum tentu akan menurunkan harga 
BBM secara signifikan.

Dalam wawancara dengan Financial 
Times, Senin (12/09), 
Presiden Jokowi ditanya apakah 

"memantau semua opsi" untuk 
memenuhi kebutuhan energi 
masyarakat, di tengah tekanan dari 
dalam negeri untuk menurunkan harga 
BBM.
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Pada bulan Maret, Dirut Pertamina 
Nicke Widyawati mengatakan 
perusahaan pelat merah itu 
mempertimbangkan untuk membeli 
minyak mentah dari Rusia untuk diolah 
di Kilang Balongan.

Wacana untuk membeli minyak murah 
dari Rusia bergulir setelah negara itu 
menginvasi Ukraina, 

Indonesia akan membeli minyak 
mentah dari Rusia.
"Kami selalu memantau semua opsi. 
Jika ada negara (dan) mereka 
memberikan harga yang lebih baik, 
tentu saja," jawab Jokowi.

Hal itu ia katakan saat negara-negara 
Barat sedang berusaha mengurangi 
ketergantungan energi pada Rusia 
sebagai respons atas invasi ke Ukraina.

Sehingga walaupun kita juga perlu 
memperhatikan kepentingan 
internasional, tapi yang terutama 
adalah mempertimbangkan 
kepentingan rakyat kita,” kata Adian 
kepada BBC News Indonesia.

Februari lalu.

Sikap Presiden mendapat dukungan 
dari anggota Komisi VII DPR dari PDIP, 
Adian Napitupulu.  Ia mengatakan, 
tanggung jawab utama pemerintah 
Indonesia adalah kepada rakyatnya 
sendiri. "Satu sisi kita memang bagian 
dari dunia internasional, tetapi kita lebih 
bertanggung jawab pada keselamatan 
rakyat kita sendiri. 

"Kami melihat ada peluang untuk 
membeli dari Rusia dengan harga yang 
lebih baik," kata Nicke seperti dikutip 
Reuters.Menteri Pariwisata dan 
Ekonomi Kreatif Sandiaga Uno baru-
baru ini mengatakan Rusia 
menawarkan minyaknya dengan diskon 
30% dari tarif internasional.

Presiden menambahkan bahwa adalah 
kewajiban pemerintah untuk 
menemukan berbagai sumber demi 
memenuhi kebutuhan energi rakyatnya.

Jika Jakarta menerima tawaran 
tersebut, Indonesia akan mengikuti 
langkah sejumlah negara Asia 
termasuk India dan China yang sudah 
lebih dahulu membeli minyak mentah 
dari Rusia.
Langkah itu membantu Moskow 

Batasan harga itu diperkirakan US$40 
sampai US$ 60 per barel.

“Ini salah satu strategi yang bisa 

Biaya diplomasi
Namun Ishaq Rahman, yang juga 
menjabat sekjen Asosiasi Dosen 
Hubungan Internasional Indonesia, 
meminta pemerintah juga 
mempertimbangkan dampak terhadap 
reputasi internasional dan hal yang ia 
sebut “biaya diplomasi” seandainya jadi 
membeli minyak mentah dari Rusia.
Menurut Ishaq, salah satu yang perlu 
diantisipasi ialah respons Amerika Serikat.

Negara-negara G7 sedang merumuskan 
batasan harga untuk minyak Rusia, 
dengan maksud membatasi kemampuan 
Moskow membiayai perangnya di Ukraina 
tanpa mengurangi ekspor minyaknya ke 
konsumen di seluruh dunia. 

“Selain itu juga kita ketahui bahwa saat ini 
dunia internasional baik pemerintah, 
organisasi internasional, maupun 
organisasi masyarakat sipil memberikan 
atensi yang tinggi dan concern yang 
serius terhadap perilaku atau tindakan 
Rusia di Ukraina. Nah, ini bisa saja juga 
berimbas kepada Indonesia,” ia 
menambahkan.

menghindari sanksi ekonomi berat yang 
dijatuhkan oleh Barat.

"Kita ketahui bahwa Amerika bisa saja 
mengambil langkah langkah yang tegas 
itu, bahkan mungkin langkah yang 
ekstrem seperti melakukan embargo atau 
melakukan peninjauan terhadap berbagai 
macam komitmen dalam kerja samanya 
dengan Indonesia yang sudah dibangun 
selama ini,” kata Ishaq.

AS telah mengancam akan memberi 
sanksi kepada pihak yang membeli 
minyak Rusia di atas batasan tersebut. 
Sedangkan Presiden Rusia Vladimir Putin 
mengatakan akan menahan ekspor ke 
negara yang menerapkan batasan 
tersebut, yang dapat memberikan tekanan 
pada pasar.Ishaq menyarankan 
pemerintah Indonesia agar mematuhi 
batasan harga yang ditetapkan G7, bila 
jadi membeli minyak dari Rusia. Atau, 
langkah lain yang bisa diambil, membeli 
dari pihak ketiga misalnya China dan 
India.

Apakah impor dari Rusia akan 
turunkan harga BBM?

dilakukan karena kalau misalnya 
pembelian secara langsung dan 
kemudian sampai terjadi embargo, 
saya kira secara nyata bisa berdampak 
terhadap perdagangan internasional 
kita,” kata Ishaq.

Pemerintah mengumumkan kenaikan 
harga BBM akhir Agustus lalu demi 
mengurangi beban subsidi pada 
keuangan negara. Presiden Jokowi 
mengatakan anggaran subsidi dan 
kompensasi BBM tahun ini telah 
meningkat tiga kali lipat dari Rp152,5 
triliun menjadi Rp502,4 trilun.
Subsidi membengkak karena rata-rata 
harga minyak dunia selama sembilan 
bulan terakhir berkisar 90 hingga 100 
dolar AS per barel - jauh di atas 
Indonesia Crude Price atau ICP yang 
ditetapkan di APBN 2022 yaitu 63 dolar 
AS per barel.Menurut lembaga 
pemantau pasar Statista, harga rata-rata 
minyak mentah Ural, merk minyak 
terbesar Rusia mencapai US$74,7 per 
barel pada Agustus 2022 - turun dari 
bulan sebelumnya.Indonesia harus 
mengimpor hingga 500.000 barel minyak 
mentah per hari, menurut data SKK 
Migas. Itu karena produksi dalam negeri 
hanya mencapai 700.000 barel per hari 
(bph) sementara konsumsinya mencapai 
hingga 1,5 juta barel per hari.
Mamit Setiawan dari Energy Watch 
mengatakan membeli minyak mentah 
dari Rusia yang harganya lebih murah 
belum tentu dapat menurunkan harga 
BBM di dalam negeri, tergantung berapa 

banyak  minyak yang dibeli.
“Kalau jumlahnya sedikit, saya kira 
nggak akan terlalu berpengaruh 
signifikan ya misalnya dari 800.000 
bph, kita beli dari rusia 300.000 bph; 
500.000 lagi kita impor dari apa dari 
Arab saudi, dari Afrika dengan harga 
yang sama (tarif internasional) ketika 
di-blend kan memang ada penurunan 
tetapi tidak signifikan,” ia 
menerangkan.

“Itu kita harus beli ke depannya, kalau 
mau nurunkan harga, separuh dari 
volume minyak kita dari yang kita beli 
sekarang sampai bulan September itu 
harus dibeli dalam tiga bulan ke depan. 
Jadi dari sisi itu agak sulit ya menurut 
saya,” kata Fabby.
Hingga saat ini pemerintah belum 
memastikan apakah akan membeli 
minyak dari Rusia.
Pejabat Kementerian ESDM, 
Pertamina, maupun juru bicara 
Kedutaan Besar Rusia tidak menjawab 
permintaan wawancara dari BBC News 
Indonesia.

Pendapat serupa disampaikan 
pengamat energi dari Institute for 
Essential Services Reform (IESR) 
Fabby Tumiwa.
Menurut Fabby, harga BBM 
kemungkinan tidak akan turun 
signifikan meskipun Indonesia membeli 
minyak dengan harga diskon dari 
Rusia, kecuali pemerintah bisa 
membeli dengan volume yang cukup 
besar untuk membuat harga rata-rata 
turun mendekati US$63 per barel yang 
ditetapkan di APBN.

Pemasangan Iklan Hubungi Toko-Toko Indonesia

Atau Hubungi: 267 - 235 - 3359

Email ke :admin@sipbuletin.com
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Bali Mart
1551 Mc Kean Street

Philadelphia PA, 19145
Phone : 215 - 398 - 8448

Buka 7 Hari Seminggu
Jam 9 pagi - 9 malam

Free delivery min $25
untuk  jangkauan 1 mil

(*syarat & ketentuan berlaku)

Melayani pembelian dari seluruh state
Menyediakan aneka camilan , grocery Indonesia , buah segar
dan kebutuhan sehari - hari

Dicari kasir pria (Deli)
di Center City 5 pm - 1 am
full time / part time
Hub : 267 - 241 - 5838

iklan jimmy

Hiring  cashier for full time. Good
pay.
Please call or text. Mr. Choi
215 - 876 - 7819 / 267 - 357 - 9198

di pabrik buah 

Gaji $12/jam

 70 jam/minggu ada OT
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Kisso Sushi Restaurant ( Old City )
Looking for full time waiters for
Tuesday - Saturday. From 4pm - 9pm.
Please call : 215 - 69 - 9691  (Herman)

Weekend helper wanted Sat - Sun
Willing to pay good.
Contact : Phil 215 - 917 - 4601

Looking for deliman.
Evergreen Deli. 46S 4th st.
Philadelphia, PA 19106
Call : 215 - 925 - 6619

Deli store hiring cashier.
Call  215 - 463 - 0191 

iklan baru

Room for Rent 
Call :  267 - 968 - 8199

Pasang Iklan

Hanya 
$1 / edisi

Hubungi :

Toko - Restaurant 
Indonesia

Terbit Tiap Hari
Rabu, Jum’at, Minggu

Disewakan kamar kosong di
19th street & Snyder Ave. 
Kamar kosong di 22 st dekat Jackson st 
Ada internet. Call : 267 - 243 - 1893

Disewakan kamar baru , AC split,
kasur dan bantal baru.
Di Dorrance street.
Hub : Jillian 215 - 459 - 1847

Disewakan  1 kamar depan di street
besar dekat bis 17, 37, 7
Hub : 267 - 263 - 6460

1 room for rent for 1 people. 
Very convenient with transportation 
Bus G,7,45,47, train NRG. Rent $700
No smooking, no party, no drug. Quiet
Prefer student and working. 
Available 11/10/22  Call 267-780-4647

King Crab House looking for cook
$14/ hour full time / part time.
Call ask for Emily 215-602-0082

Disewakan 1 kamar di street kecil 
dan Snyder. 
SMS : 267 - 847 - 6996 diatas 6pm

Disewakan kamar di rumah  baru.
Dekat Dorrance street.
Hub : Jillian 215 - 459 - 1847

Dicari untuk kerja di laundry
Broad & Tasker.
Hub : Angel 215 - 778 - 1737

Wali Kota Bekasi Rahmat Effendi 
dituntut pidana penjara selama 9 tahun 
6 bulan dan denda Rp 1 miliar."Jaksa 
menilai Rahmat Effendi terbukti korupsi 
dalam 4 perbuatan dakwaan. Mulai 
dari dugaan penerimaan suap, 
gratifikasi, hingga pungutan liar 
(pungli).Pada dakwaan pertama, 
Rahmat Effendi dkk menerima suap Rp 
10.450.000.000. Suap terkait beberapa 
hal, yakni pengadaan lahan untuk 
pembangunan Polder 202 di Kelurahan 
Sepanjang Jaya, Kecamatan 
Rawalumbu, Kota Bekasi; pengurusan 
ganti rugi lahan SDN Rawalumbu I dan 
VIII; dan pengurusan pembayaran 
pengadaan lahan pembangunan 
Polder Air Kranji.
Pada dakwaan kedua, Pepen 
menerima suap bersama dengan 
Muhammad Bunyamin selaku 
Sekretaris DPMPTSP Kota Bekasi. 
Suap sebesar Rp 30 juta terkait 
pekerjaan pembangunan Gedung 
Teknis Bersama Kota Bekasi.
Dalam dakwaan ketiga, Pepen dkk 
melakukan pungutan liar (Pungli) 
kepada sejumlah lurah hingga pejabat 
di lingkungan Pemkot Bekasi. Pungli 
dilakukan pada kurun waktu sekitar 
bulan Januari 2021 sampai dengan 
bulan Desember 2021 dengan total 
keseluruhan sebesar Rp 
7.183.000.000.Diduga, hasil pungli itu 
untuk pembangunan Villa Glamping 
Jasmine Cisarua, Bogor, milik Pepen 
yang dikelola oleh anaknya bernama 
Rhamdan Aditya. Rhamdan juga 
merupakan Dirut PT Aramdhan 
Ireynaldi Rizki (AIR).
Selain untuk pembangunan Glamping, 

Dalam tuntutannya, JPU juga menuntut 
Rahmat membayar uang pengganti 
sebesar Rp 17.080.500.000. Jumlah itu 
dikurangi uang yang sudah disita dan 
disetor ke rekening KPK sejumlah Rp 
3.708.980.000 dan SGD 266.000 serta 
USD 138.000.

Bila harta bendanya tidak mencukupi 
untuk membayar uang pengganti tersebut, 
maka dipidana penjara selama 2 tahun.
Selain itu, JPU juga menuntut hak politik 
Rahmat Effendi dicabut. Yakni pencabutan 
hak dipilih dalam pemilihan jabatan publik 
selama 5 tahun terhitung sejak selesai 
menjalani pidana pokoknya.

Sehingga, uang pengganti yang harus 
dibayarkan ialah sebesar Rp 
8.371.520.000. Bila tidak dibayar dalam 
waktu satu bulan setelah putusan 
pengadilan memperoleh kekuatan hukum 
tetap, maka harta bendanya akan disita 
oleh Jaksa dan dilelang untuk menutupi 
uang pengganti tersebut.

hasil Pungli itu juga digunakan Pepen 
untuk kepentingan pribadi, dari membeli 
baliho-atribut partai, membeli kendaraan 
hingga membeli mobil merek Mercedes 
Benz S320.Dalam dakwaan keempat, 
Pepen didakwa menerima gratifikasi 
senilai total Rp 1,8 miliar. Sebagian besar 
uang diterimanya melalui rekening atas 
nama sebuah masjid.

Wali Kota Bekasi Dituntut 9,5 Tahun Penjara
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King Crab House looking for cook
$14/ hour full time / part time.
Call ask for Emily 215-602-0082

Disewakan 1 kamar di street kecil 
dan Snyder. 
SMS : 267 - 847 - 6996 diatas 6pm

Disewakan kamar di rumah  baru.
Dekat Dorrance street.
Hub : Jillian 215 - 459 - 1847

Dicari untuk kerja di laundry
Broad & Tasker.
Hub : Angel 215 - 778 - 1737

Wali Kota Bekasi Rahmat Effendi 
dituntut pidana penjara selama 9 tahun 
6 bulan dan denda Rp 1 miliar."Jaksa 
menilai Rahmat Effendi terbukti korupsi 
dalam 4 perbuatan dakwaan. Mulai 
dari dugaan penerimaan suap, 
gratifikasi, hingga pungutan liar 
(pungli).Pada dakwaan pertama, 
Rahmat Effendi dkk menerima suap Rp 
10.450.000.000. Suap terkait beberapa 
hal, yakni pengadaan lahan untuk 
pembangunan Polder 202 di Kelurahan 
Sepanjang Jaya, Kecamatan 
Rawalumbu, Kota Bekasi; pengurusan 
ganti rugi lahan SDN Rawalumbu I dan 
VIII; dan pengurusan pembayaran 
pengadaan lahan pembangunan 
Polder Air Kranji.
Pada dakwaan kedua, Pepen 
menerima suap bersama dengan 
Muhammad Bunyamin selaku 
Sekretaris DPMPTSP Kota Bekasi. 
Suap sebesar Rp 30 juta terkait 
pekerjaan pembangunan Gedung 
Teknis Bersama Kota Bekasi.
Dalam dakwaan ketiga, Pepen dkk 
melakukan pungutan liar (Pungli) 
kepada sejumlah lurah hingga pejabat 
di lingkungan Pemkot Bekasi. Pungli 
dilakukan pada kurun waktu sekitar 
bulan Januari 2021 sampai dengan 
bulan Desember 2021 dengan total 
keseluruhan sebesar Rp 
7.183.000.000.Diduga, hasil pungli itu 
untuk pembangunan Villa Glamping 
Jasmine Cisarua, Bogor, milik Pepen 
yang dikelola oleh anaknya bernama 
Rhamdan Aditya. Rhamdan juga 
merupakan Dirut PT Aramdhan 
Ireynaldi Rizki (AIR).
Selain untuk pembangunan Glamping, 

Dalam tuntutannya, JPU juga menuntut 
Rahmat membayar uang pengganti 
sebesar Rp 17.080.500.000. Jumlah itu 
dikurangi uang yang sudah disita dan 
disetor ke rekening KPK sejumlah Rp 
3.708.980.000 dan SGD 266.000 serta 
USD 138.000.

Bila harta bendanya tidak mencukupi 
untuk membayar uang pengganti tersebut, 
maka dipidana penjara selama 2 tahun.
Selain itu, JPU juga menuntut hak politik 
Rahmat Effendi dicabut. Yakni pencabutan 
hak dipilih dalam pemilihan jabatan publik 
selama 5 tahun terhitung sejak selesai 
menjalani pidana pokoknya.

Sehingga, uang pengganti yang harus 
dibayarkan ialah sebesar Rp 
8.371.520.000. Bila tidak dibayar dalam 
waktu satu bulan setelah putusan 
pengadilan memperoleh kekuatan hukum 
tetap, maka harta bendanya akan disita 
oleh Jaksa dan dilelang untuk menutupi 
uang pengganti tersebut.

hasil Pungli itu juga digunakan Pepen 
untuk kepentingan pribadi, dari membeli 
baliho-atribut partai, membeli kendaraan 
hingga membeli mobil merek Mercedes 
Benz S320.Dalam dakwaan keempat, 
Pepen didakwa menerima gratifikasi 
senilai total Rp 1,8 miliar. Sebagian besar 
uang diterimanya melalui rekening atas 
nama sebuah masjid.

Wali Kota Bekasi Dituntut 9,5 Tahun Penjara


